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Такими торжественными словами напут-
ствия, редакция журнала «АСТАНА city», хоте-
ла бы поприветствовать всех жителей и гостей 
нашей дружной и гостеприимной столицы – бу-
дущих читателей, партнеров, союзников и кли-
ентов! Мы рады сообщить всем, что отныне наш 
информационно- развлекательный журнал будет 
вносить в каждый дом, только самые позитивные 
новости и увлекательные материалы, тем самым 
поднимая настроение всем, кто окунулся в кра-
сочный мир наших глянцевых радужных страниц. 
Удивительные истории, люди и события, будут 
ждать ваших откликов и комментариев. Каждый 
желающий, может присылать нам заранее ин-
формацию, которая впоследствии может оказать-
ся в нашем журнале, в разных тематических ру-
бриках, таких как: «НЕ новость – НО факт», «ЧТОБЫ 
ПОМНИЛИ…», «МИР СПОРТА», и других.

Поясним сразу, что в журнале, который выхо-
дит с периодичностью один раз в месяц, не мо-
жет быть свежих новостей, отсюда у нас и появи-
лась рубрика «НЕ новость – НО факт», в которой 
мы будет публиковать самые резонансные или 
интересные новости развлекательного характе-
ра, прошедшие за месяц…

Итак, уважаемые друзья! Кто держит этот пер-
вый номер в своих руках и читает наше привет-
ствие, тот, надеемся, останется с нами уже на-
долго, чтобы постоянно получать массу позитива 
и радости, тем самым делая нашу работу не на-
прасной и не пустой!

Все ваши письма вы можете присылать 
нам на почту:

astana.zhurnal2023@mail.ru,
или на номер WhatsvApp, Telegram:
+7 702 3552112 (только сообщения).

СДЕЛАЕМ НАШ МИР ЛУЧШЕ! ВСЕ ВМЕСТЕ!
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НОВЫЙ УЧЕБНЫЙ ГОД!НОВЫЙ УЧЕБНЫЙ ГОД!
Коллектив журнала «АСТАНА city» присоеди-
няется к искренним поздравлениям и поже-
ланиям, адресованным всем детям и юношам, 
начавшим новый учебный сезон! Мы, от себя 
лично, и от лица всех родителей, желаем маль-
чикам и девочкам достигать новых вершин         
в области знаний, находить свои интересы в 
школьных предметах, быть дисциплинирован-
ными и уважать учителей, и создавать друж-
ные сплоченные коллективы в своих классах! 
Пусть школа дарит вам интеллектуальное раз-
витие, физическое здоровье, вкусное питание 
и верных друзей!

Мы уверены, что вы приобрете-
те         в ваших учебных заведениях 
необходимую и полезную информа-
цию, а на страницах нашего журна-
ла, интересные рубрики и забавные          
репортажи. Журнал «АСТАНА city», 
готов принимать ваши предложе-
ния по организации разных конкур-
сов и викторин на наших глянцевых 
страницах. Пишите нам, и мы обяза-
тельно что-нибудь придумаем…

ИТАК, В СЧАСТЛИВЫЙ ПУТЬ, 
ДОРОГИЕ ШКОЛЬНИКИ! 

НА СТАРТ, ВНИМАНИЕ, МАРШ!

1 СЕНТЯБРЯ:1 СЕНТЯБРЯ:
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ПОЗДРАВЛЯШКИ ОТ ПАП И МАМ, И ДАЖЕ БАБУШЕКПОЗДРАВЛЯШКИ ОТ ПАП И МАМ, И ДАЖЕ БАБУШЕК

БИСАЛИЕВ ЖУМАБЕК, БИСАЛИЕВА ЛЕЙЛА, дочка АЛИША, 6 лет:
«Мы от всей души поздравляем свою дочку и всех детишек с Днём Знаний, 

с началом учебного года!
Желаем терпения родителям и учителям. Хотим чтоб дети с радостью 

ходили в школу и достигали новых побед! Наша дочь Алиша является чем-
пионкой Астаны и Казахстана по шахматам, в категории до 6 лет, и в связи 
с этим, нам хотелось бы пожелать мальчикам и девочкам развиваться во 
всех направлениях, чтобы покорять новые вершины и прославлять нашу 
страну на Международных аренах!»

КАИМОВА ЕВГЕНИЯ, дочка ШАКИРОВА НУРХУРИЯ, 9 лет, 
и сын КАИМОВ НУРСУЛТАН, 7 лет:
«Желаем всем детям, в новом учебном году, успехов в учебе. Кроме 

того, хотелось, чтобы ребята как можно больше участвовали на различ-
ных спартакиадах, универсиадах, в любых турнирах и соревнованиях!      
В нашей семье уже есть спортивная династия, так как моя дочка пошла 
по моим стопам, и успешно занимается Таэквондо, являясь чемпионкой 
в своем возрасте. Очень хочется чтобы как можно больше детей прослав-
ляли свои школы и свою страну, в целом, достигая высоких результатов 
в спорте и в жизни, становясь настоящими патриотами Казахстана!»

ТУЯКБАЕВА АСИЯ, внучка БАЯНСУЛУ, 9 лет, 
и КУШЕРБАЕВА ЗАПУРА, внучка АЙЛИН, 9 лет:
«Мы очень рады новому учебному году! Желаем всем ученикам 

хороших оценок, а педагогам, творческих успехов, в такой сложной, 
трудной и очень ответственной профессии. И хотелось, чтобы наши 
детки поменьше сидели со своими телефонами и планшетами…»

«Мы тоже присоединяемся ко всем искренним поздравлениям,      
и желаем от чистого сердца, достижения больших высот детям, для их 
счастливого и светлого будущего!»

Благодарим за предоставленные фотографии 
Байгазы Казиева

АЛДИЯРОВА АЛМАГУЛЬ, сын ГИНАЯТОВ АЛИХАН, 9 лет:
«Мы как и все, желаем всем ученикам школьных успехов, учителям 

крепкого терпения и моральных сил. Желаем всем, и детям и взрослым, 
здоровья, радости и мирного неба!»
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ДЕНЬ КОНСТИТУЦИИ:ДЕНЬ КОНСТИТУЦИИ:  
ПРАВОПРАВО НА СЧАСТЬЕ! НА СЧАСТЬЕ!

Один из главных государственных праздников, казахстанцы широко и масштабно 
отметили по  всей стране. И  Астана, как столица, естественно задавала тон всему 
происходящему! 30 августа, главный город Республики, провел массу торжественных 
мероприятий, среди которых были различные конкурсы, выставки, фестивали, 
соревнования и  встречи. Обо всех событиях рассказать, конечно  же невозможно, 
но мы выбрали для вас несколько интересных тем, из всего праздничного изобилия, 
которые смогут дать полную картину всеобщего позитивного настроения…

Фестиваль современной этни-
ческой музыки «The Spirit of Astana», 
прошел на главной площадке Экспо. 
Организаторы, участники, и, конеч-
но же, зрители считают, что это боль-
ше, чем просто музыкальный фести-
валь. Он призван объединить людей 
разных возрастов, национальностей 
и интересов, в едином стремлении 
к музыкальному и культурному обога-
щению, открывая всем аутентичную 
и самобытную музыку мировых ис-
полнителей. Фестиваль стал симво-
лом соединения народов и культур 
в единое целое, что, в общем, и явля-
лось главной философией проекта.

На фестивале приняли участие ис-
полнители этнической музыки: TURAN 
(Казахстан), ABBOS (Узбекистан), BINT 
EL FUNK (Израиль), KEREKES BAND 
(Венгрия), MGZAVREBI (Грузия),                
DJ PUZA (Казахстан)…

ЭТНО ФЕСТИВАЛЬ: МУЗЫКА НАС СВЯЗАЛАЭТНО ФЕСТИВАЛЬ: МУЗЫКА НАС СВЯЗАЛА
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В Ботаническом саду проходил инклю-
зивный фестиваль с участием профессио-
нальных и начинающих параспорт сменов. 
Организаторами мероприятия выступи-
ли: Фонд «Қазақстан халқына», Нацио-
нальный паралимпийский комитет РК, 
и фонд поддержки спорта «Каспий», при 
поддержке акимата Астаны.

В соревнованиях приняли участие 
параатлеты и парахоккеисты, дети, зани-
мающиеся адаптивным спортом, а также 
казахстанцы, получившие инновацион-
ные протезы и экзоскелеты.

Для всех собравшихся были органи-
зованы различные соревнования в не-
скольких дисциплинах, среди которых, 
футбол ЦП (сидячий), волейбол сидя, 
адаптивный спорт, а также специаль-
ный забег, в котором приняли участие 
все участники фестиваля…

БАЙГА: ФЕСТИВАЛЬ БАЙГА: ФЕСТИВАЛЬ 
НАСТОЯЩИХ ДЖИГИТОВНАСТОЯЩИХ ДЖИГИТОВ

На  столичном 
ипподроме «Каза-
нат» проходил ре-
спубликанский тур-
нир по байге.

В   п раз д н и ч -
ном мероприятии 

принимали участие около 50 избранных 
гонщиков из 12 регионов страны. Они со-
ревновались в 2 400-километровой гонке 
«Жалгыр», в 18-километровой гонке «Топ», 
и в 25-километровой гонке «Аламан».

Призовой фонд конкурса, организован-
ного столичной Федерацией националь-
ных и олимпийских видов конного спорта 
при поддержке акимата Астаны, составил 
20 миллионов тенге…

КРОСС-ФЕСТИВАЛЬ, КРОСС-ФЕСТИВАЛЬ, 
ВГОНЯЮЩИЙ В КРАСКУВГОНЯЮЩИЙ В КРАСКУ

Далее нашу эстафету принима-
ет Центральный парк, где состоял-
ся необычно красочный фестиваль 
«Salem fest». Он, в  принципе, так 
и назывался Фестиваль Красок…

Это масштабное спортивное со-
бытие, где физическая выносливость 
переплетается с волшебством ярких 
красок, посетило большое количе-
ство людей. Для неподготовленных 
любителей бега, дистанция была не-

вероятно длинной – 5 000 ме-
тров. Но самое захватывающее 
в этой развлекательной спор-
тивной дисциплине то, что 
на протяжении всего забега, 
участников осыпали безвред-
ными красками «Холи».

Цель фестиваля – развитие 
культурных массовых меро-
приятий города, популяриза-
ция активного, здорового обра-

за жизни, укрепление семейных 
и дружеских отношений путем 
сплочения, мотивация и воспи-
тание молодого поколения. По-
сле красочного кросса, в Амфи-
театре городского парка, всех 
ожидал концерт, хэдлайнерами 
которого стали: DEQUINE, МИРАС 
ЖУГУНУСОВ и DJ Nikita Filatov…

ИНКЛЮЗИВНЫЙ ФЕСТИВАЛЬ: С ВОЛЕЙ К ПОБЕДЕ!ИНКЛЮЗИВНЫЙ ФЕСТИВАЛЬ: С ВОЛЕЙ К ПОБЕДЕ!

Благодарим за предоставленную информацию, сотрудников Акимата Астаны 77city



«АСТАНА city»: Уважаемая, Ажар Гиниятов-
на, расскажите пожалуйста, какие новые про-
граммы здравоохранения реализуются в Ка-
захстане, в данное время?

Во-первых, позвольте поприветствовать чи-
тателей вашего журнала, и пожелать им креп-
кого здоровья!

Здравоохранение – сегодня одна из самых 
динамичных по темпам развития и высокотех-
нологичных отраслей, поэтому следуя за про-
грессом и постоянным стремлением улучшать 
здоровье казахстанцев, разрабатываются новые 
масштабные государственные проекты и про-
граммы. В каждом из этих документов при под-
держке Главы государства ставятся для испол-
нения большие задачи, это касается, к примеру, 
развития сельского здравоохранения, модер-
низации онкологической службы страны, ох-
раны материнства и детства и других важных 
направлений.

На  сегодняшний день реализуется Кон-
цепция развития здравоохранения Респу-
блики Казахстан до 2026 года, целью которой 
является создание конкурентноспособной 
системы здравоохранения с  устойчивым 
финансированием, обеспечивающей рав-
ный доступ населению к качественным ме-
дицинским услугам. Концепция направлена 
на  решение таких задач, как формирова-
ние ЗОЖ и профилактика неинфекционных 
заболеваний, совершенствование органи-

зации медицинской помощи, обеспечение 
санитарно- эпидемиологического благополу-
чия, повышение эффективности системы под-
готовки кадров, улучшение лекарственного 
обеспечения и фармацевтической промыш-
ленности, совершенствование финансирова-
ния медицинской помощи.

Следующий крупный проект «Здоровая на-
ция», в концепцию которого входит качествен-
ное и  доступное здравоохранение для всех 
граждан страны. Он состоит из  4 направле-
ний, это повышение доступности и качество 
медпомощи; формирование современной си-
стемы эпидемиологического прогнозирова-
ния и реагирования; развитие отечественной 
фармацевтической отрасли; увеличение доли 
населения, ведущего здоровый образ жизни, 

МИНИСТР ЗДРАВООХРАНЕНИЯ РК – А.Г. ГИНИЯТ: 

ЗДОРОВАЯ НАЦИЯЗДОРОВАЯ НАЦИЯ  ––  НАШ ГЛАВНЫЙ ПРИОРИТЕТ!НАШ ГЛАВНЫЙ ПРИОРИТЕТ!

Социумом принято называть устойчивую общность 
людей со всем разнообразием общественных, культурных, 
юридических и иных отношений. Но ни один социум не об-
ходится без таких структур, как полиция – контролирующая 
общественный порядок, пожарная охрана – бесстрашных 
борцов с огнем, и, конечно же, здравоохранение со все-
ми своими мнонопрофильными навыками и учреждения-
ми, оказывющими всю необходимую помощь населению. 
И именно здравоохранение является для наполняющих 
социум людей, самым востребованным органом, куда                      
человек чаще всего обращается!

В связи с этим, наш журнал обратился за комментариями 
к Министру здравоохранения Республики Казахстан  – Гиният 
Ажар Гиниятовне, чтобы из первых уст узнать, насколько да-

леко продвинулась отечественная медицина, и как на сегодняшний день обстоят дела 
в здравоохранении в целом. Кроме того, мы поинтересовались, что из государственных 
программ уже реализованно, а что еще предстоит сделать?! Министр здравоохранения 
любезно ответила нам на все вопросы…
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и развитие массового спорта. По каждому на-
правлению обозначены задачи и показатели ре-
зультатов. Реализация Национального проекта 
будет способствовать повышению доступности 
медицинской помощи, сохранению здоровья 
беременных женщин и укреплению здоровья 
детей, охвату реабилитацией детей с ограни-
ченными возможностями, укреплению кадро-
вого потенциала.

С учетом проблемы неравенства в доступе 
к медицинской помощи городского и сельского 
населения, был разработан и утвержден по по-
ручению Главы государства, озвученного в По-
слании народу Казахстана 1 сентября 2022 года, 
Национальный проект «Модернизация сельско-
го здравоохранения». Этот проект призван су-
щественно улучшить доступ жителей сельской 
местности к медицинской помощи, обеспечивая 
оснащенность медицинских учреждений – с рай-
онных больниц до медпунктов современным 
оборудованием и квалифицированным меди-
цинским персоналом.

В рамках Нацпроекта в 2023–2024 годы пла-
нируется строительство 655 объектов первичной 
медико- санитарной помощи, включая 257 мед-
пунктов, 238 фельдшерско- акушерских пунктов 
и 160 врачебных амбулаторий.

На сегодняшний день ведется строительство 
99 объектов первичной медико- санитарной по-
мощи (ПМСП), которые будут сданы в этом году.

В период с 2024 по 2025 годы также будет су-
щественно обновлена больничная база, включая 
организацию 32 современных многопрофиль-
ных центральных районных больниц с расши-
ренными возможностями, внутри которых пред-
усмотрены инсультные и  кардиологические 
центры, травматологические и ортопедические 
отделения, а также оснащение их современным 
медицинским оборудованием.

В части кадрового обеспечения сельского 
здравоохранения планируется подготовить бо-
лее 14 000 медсестер, 10 000 фельдшеров, 957 
акушеров и более 7 000 врачей общей практики 
в медицинских колледжах и вузах страны.

С целью обеспечения медицинской техни-
кой многопрофильных центральных районных 
больниц (МЦРБ) до 2025 года запланирована 
закупка 965 единиц медтехники на общую сум-
му порядка 46 млрд. тенге. Это включает закуп-
ку различного оборудования, начиная от аппа-
ратов компьютерной томографии до аппаратов 
искусственной вентиляции легких.

В целях эффективных методов решения во-
просов службы родовспоможения и детства, 
по поручению Главы государства, Министер-
ство здравоохранения находится в разработке 
проект- Концепции по развитию службы охраны 
здоровья матери и ребенка в РК, на 2024–2030 
годы: «Каждая женщина – каждый ребенок».

Одним из  главных направлений в  реше-
нии проблемы охраны материнства и детства 
на современном этапе, является снижение ма-
теринских и репродуктивных потерь, которые 
рассматриваются как конечный результат вли-
яния экономических, социальных, биологиче-
ских и медицинских факторов на здоровье бе-
ременной женщины, плода и новорожденного.

В этой связи данная Концепция позволит 
обеспечить для каждой женщины, каждого ре-
бенка и подростка возможность, для осущест-
вления права на  физическое и  психическое 
здоровье.

Перспективы по дальнейшему совершен-
ствованию онкологической помощи населе-
нию страны, легли в основу Комплексного плана 
по борьбе с онкологическими заболеваниями 
на 2023–2025 годы. В документе изложены меры, 
которые позволят достигнуть повышения до-
ступности и качества оказания онкологической 
помощи, а именно за счет усиления профилак-
тики и управления факторами риска, высоко-
эффективной ранней диагностики, развития 
специализированного лечения, развития нау-
ки и кадрового потенциала.

Нами уже отмечается прогресс в реализа-
ции проектов в рамках Комплексного плана. Так, 
в июле 2022 года запущен линейный ускоритель 
в Шымкентском городском онкоцентре.
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В онкологических организациях страны па-
циентам предоставляется дистанционная высо-
котехнологичная лучевая терапия (томотерапия, 
стереотаксис, IMRT, IGRT), интраоперационная 
лучевая терапия, биотрансплантация органов 
и тканей, малоинвазивная хирургия.

Пациентам с онкозаболеваниями, предостав-
ляются услуги по определению в клинической 
практике различных биологических маркеров 
(иммуногистохимия, молекулярно- генетические 
исследования), что позволяет проводить персо-
нифицированное лечение онкологических боль-
ных, и расширяет возможности по более деталь-
ному изучению молекулярно- биологических 
особенностей ЗН.

Хочу напомнить, что в целом в данном направ-
лении в республике проводятся молекулярно- 
генетические исследования больным раком лег-
кого (определение мутаций генов EGFR, PDL1, 
ALK, ALK/ROS1), меланомой кожи (определение 
мутаций гена BRAF) и колоректальным раком 
(определение мутаций гена KRAS) для уточне-
ния диагноза и подбора таргетных и иммуноло-
гических препаратов, с целью назначения пер-
сонифицированной терапии.

Для улучшения оказания скорой медицин-
ской помощи в текущем году, в правила ока-
зания скорой медицинской помощи внесены 
дополнения по организации до 25% специа-
лизированных (врачебных) бригад от общего 
количества. Это значит, что по решению МИО 
можно открыть самостоятельные станции в мо-
ногородах с численностью населения от 100 000 
(сто тысяч), финансировать СМП за счет бюд-
жета МИО, в состав бригады СМП включены 
парамедики (лицо прошедшее курс профес-
сиональной подготовки по оказанию первой 
помощи), это позволит обучить водителей ско-
рой медицинской помощи навыкам оказания 
первой помощи и привлекать их в качестве па-
рамедиков в работе бригад СМП по обслужи-
ванию вызовов.

«АСТАНА city»: Госпожа Министр, а что вы 
можете сказать в цифрах и практических при-
мерах о достижениях нашей медицины, и об-
щему состоянию здоровья граждан, основы-
ваясь на последних статистических данных?

Важно отметить, что впервые за всю исто-
рию независимого Казахстана уровень ожи-
даемой продолжительности жизни населения 
в 2022 году достиг 74,44 года.

Если коснуться ключевых параметров здра-
воохранения, то по итогам 2022 года, показатель 
общей смертности снизился на 29% и составил 
6,8 на 1000 населения. Смертность от болезней 
системы кровообращения снизилась на 32%, 
от  рака – на  7%, травм – на  5%. Материнская 
смертность снизилась в 3 раза, младенческая 
смертность – на 8%. Улучшения показателей 
здоровья населения наблюдаются и по итогам 6 
месяцев 2023 года. В сравнении с аналогичным 
периодом прошлого года, показатель смертно-
сти от болезней системы кровообращения сни-
зился 8,5%, составив 147,2 против 161,0, злокаче-
ственных новообразований – на 1,7%, составив 
66,1 против 67,3, несчастных случаев, травм и от-
равлений на 9,1%, составив 51,8 против 57,0, бо-
лезней органов дыхания – на 6,5%, составив 64,4 
против 68,9, болезней органов пищеварения – 
на 8,6%, составив 51,2 против 56,1. Эти результаты 
достигнуты благодаря самоотверженному тру-
ду 78 тысяч врачей и более 180 тысяч специа-
листов среднего медицинского персонала.

С расширением сети организаций ПМСП (по-
ликлиники), улучшилась их доступность для на-
селения, включая сельскую местность. Сегодня 
общее число амбулаторно- поликлинических ор-
ганизаций в стране составляет 3 324, их число 
увеличилось на 3,7.

Вместе с тем, растет охват населения услу-
гами ПМСП, ежедневно более 570 тысяч паци-
ентов посещают организации ПМСП, что на 15% 
больше, чем в 2019 году.

Расходы на ПМСП за 3 года увеличились в 1,5 
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раза, что составляет 34,3% от общего бюджета 
здравоохранения. К 2025 году, расходы на ПМСП 
планируется увеличить почти в 2 раза и дове-
сти до 60% от общего объема финансирования 
здравоохранения. При этом расходы будут на-
правлены преимущественно на  увеличение 
и усиление профилактических мер с целью оз-
доровления и поддержания здоровья населе-
ния республики.

С прошлого года оказание консультативно- 
диагностических услуг по 9 направлениям, осу-
ществляется без направления участкового врача.

Для ускорения обследования и лечения при 
подозрении на онкологические и гематологи-
ческие болезни внедрен «Зеленый коридор».

ВОЗ открыта первая в мире демонстраци-
онная площадка по ПМСП, для 53 государств- 
членов Европейского региона Всемирной орга-
низации здравоохранения, в Енбекшиказахском 
районе Алматинской области по оказанию пе-
редовых практик населению.

В Казахстане получают распространение цен-
тры лучших практик пациенто- ориентированных 
организаций ПМСП на базе 8 региональных ме-
дицинских организаций, одобренных Всемир-
ной организацией здравоохранения. В сентябре 
открываются еще два ЦЛП по ПМСП, в городе 
Шымкент – поликлиника 6, и в городе Талдыкур-
ган – поликлиника 1.

Данная площадка инициирована в трех стра-
нах Европейского региона ВОЗ: Казахстан, Ис-
пания и Швеция.

Государство ежегодно усиливает позиции 
в части охраны здоровья материнства и детства. 
Благодаря слаженной работе службы родовспо-
можения, в прошлом году в стране благополуч-
но появились на свет 403 тысяч детей.

В  рамках поручений Главы государства 
ежегодно выделяются финансовые средства 
на проведение 7 тыс. процедур ЭКО. За два года 
в рамках реализации специальной программы 
«Аңсаған сәби» 20 тыс. женщинам проведено 

ЭКО, у более чем 8 тысяч женщин наступила бе-
ременность после ЭКО, в результате чего на свет 
появилось 5 тысяч долгожданных детей! Если 
учесть, что в Казахстане около 17% супружеских 
пар страдают бесплодием из-за гормональных 
нарушений, патологических изменений репро-
дуктивной системы, а также влияния стресса, 
плохой экологии, то вклад данной госпрограм-
мы просто неоценим для многих семей, кто смог 
обрести родительское счастье.

С целью снижения инвалидизации и смерт-
ности среди детей с врожденными пороками 
развития, в различных регионах открыты 18 Цен-
тров охраны плода. В результате мы видим ди-
намичный рост охвата беременных перена-
тальным скринингом – на 6%, общий показатель 
достиг 79%.

Ежегодно увеличивается лекарственное обе-
спечение на амбулаторном уровне. В текущем 
году перечень нозологий для амбулаторного 
лекарственного обеспечения расширен до 181, 
с охватом 3,8 млн. человек, что на 54% больше 
по сравнению с 2019 годом.

В текущем году запланировано расширение 
перечня лекарственных средств для лечения за-
болеваний, влияющих на смертность, продолжи-
тельность жизни и инвалидизацию (БСК, диабет 
и др.), за счет средств ОСМС, а также в рамках вы-
деленных средств ГОБМП за счет переноса в па-
кет ОСМС – Артериальной гипертензии и Аритмии.

«АСТАНА city»: Безусловно, очень полезная 
и обнадеживающая информация, дающая всем 
нам веский повод порадоваться за очевидный 
прогресс в нашей медицине! Но давайте обра-
тим внимание вот еще на какой важный аспект.

Сегодня, в век социальных сетей, граждане 
нашей страны, для достижения целей, все чаще 
обращаются к высокопоставленным чиновни-
кам, министрам, сенаторам, депутатам, и даже 
к Президенту Республики, пользуясь различ-
ными интернет- платформами, для получения 
достоверных ответов. Очень часто обращения 
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идут и в адрес Министерства здравоохранения 
РК. Одним из таких резонансных обращений, 
является ролик женщины из Астаны, чей ребе-
нок, получив травмы, был доставлен в Травм-
пункт, где длительный отрезок времени вынуж-
денно ожидал своей очереди на прием к врачу. 
Женщина отмечает, что в стремительно строя-
щейся столице, где жилые районы растут как 
грибы, отсутствуют элементарные Травмпункты 
для жителей мегаполиса, особенно для детей! 
Было невыносимо больно наблюдать картину 
из десятков травмированных детей, ждущих 
свою очередь к врачу и на рентген. Хотелось бы 
заострить Ваше внимание на этом вопросе, 
и получить ответ от чиновников: когда граж-
данам ожидать увеличение подобных Травм-
пунктов по городу, оснащение таких пунктов 
современными аппаратами, и делается ли во-
обще что-то в этом направлении?

Прежде, чем отвечать на этот вопрос, хоте-
ла бы отметить, что он находится в поле ответ-
ственности местных исполнительных органов, 
акимата столицы, которые должны обеспечить 
соответствующую инфраструктуру в условиях 
роста населения. Несмотря на стоящие перед 
Министерством здравоохранения такие важные 
задачи, как разработка стратегических докумен-
тов, стандартов, приказов, в целом определение 
политики развития отрасли, совместно с акима-
том намечены пути решения данного вопроса.

На 1 января 2023 года в городе Астана прожи-
вает 1 295,0 тысяч населения, в том числе 427 ты-
сяч детей в возрасте до 18 лет (согласно офици-
альной статистической отчетности).

Для взрослого населения столицы ор-
ганизованы 3  травмпункта в  составе Мно-
гопрофильной городской больницы №  1, 
Железнодорожной больницы и Националь-
ного центра травматологии и  ортопедии 
им. Академика Н. Д. Батпенова.

Для детского населения столицы организо-
ван травмпункт в составе Многопрофильной го-
родской детской больницы № 2.

В целях снижения нагрузки на травмпункт 
МГБД № 2 и повышения доступности неотлож-
ной травматологической помощи детскому на-
селению столицы, в городских поликлиниках 
№ 4, 5, 6, 7, 9, 10 города Астаны, организована 
работа отделений неотложной помощи для ока-
зания первой медицинской помощи при об-
ращениях с 4-й категорией срочности (легкие 
травмы, ушибы, ссадины), когда достаточно 
рентген- снимка и осмотра специалиста.

В настоящее время принимаются меры к от-
крытию филиала МГБД № 2 на базе Городской 
поликлиники № 2. Данный травмпункт будет ра-
ботать круглосуточно.

В е д ется  с т р о и те л ь с т в о  п р и е м н о - 
диагностического комплекса (с детским и взрос-
лым травмпунктом) на базе Городской многопро-
фильной больницы № 2, завершение которого 
планируется к концу 2024 года.

Таким образом, к 2024 году нагрузка на травм-
пункт МГБД № 2 будет снижена, а к 2025 году 
проблема нехватки травмпунктов будет решена.

«АСТАНА city»: Бывают неоднократные слу-
чаи, когда медицинский персонал в поликли-
никах, больницах и в других медучреждениях 
могут позволить себе грубое отношение к па-
циентам, в виде хамства, безразличия или не-
оказания помощи. Как этот инцидент правиль-
но и своевременно решить? К кому обращаться 
на ненадлежащее поведение медицинских ра-
ботников, не зависимо от их ранга?

Профессия врача всегда связана с благород-
ством, самоотверженностью и гуманным отно-
шением к больным, что подразумевает взаимное 
уважением и понимание со стороны пациента.

Конечно, встречаются случаи неэтичного пове-
дения, как исключения, во всех сферах нашей жиз-
ни, тут большую часть играет человеческий фактор. 
Мы иногда встречаемся с неэтичным поведением 
как со стороны медработника, так и со стороны па-
циентов или их родственников. Хотелось бы отме-
тить, что на сегодня медицинские работники при 
осуществлении профессиональной деятельности, 
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должны руководствоваться Кодексом чести меди-
цинских и фармацевтических работников Респу-
блики Казахстан, представляющий свод общих 
принципов и морально- этических норм медра-
ботников. В случае возникновения конфликтной 
ситуации всегда должны находиться медиативные 
пути решения. В первую очередь необходимо об-
ратиться в Службу поддержки пациентов меди-
цинского учреждения, которые открыты во всех 
поликлиниках страны для принятия соответствую-
щих мер. И как правило, сотрудники Службы про-
фессионально разрешают подобные инциденты, 
предупреждая повторное возникновение нега-
тивных ситуаций.

Если все же в сте-
нах медицинской 
организации не уда-
лось договорить-
ся и  получить отве-
ты на вопросы, тогда 
можете обратится 
в  местное управле-
ние здравоохране-
ния вашего региона. 
Вместе с тем, можно 
получить консуль-
тационную помощь, 
подать обращение или оставить жалобу на ка-
чество медицинской помощи, по номеру: 1414, 
с 9:00 до 21:00 часов.

«АСТАНА city»: Надеюсь таких обращений 
будет малое количество, хотелось чтобы люди 
были добрее друг к другу и проявляли взаимное 
уважение! Ну а сейчас, в заключении нашей бе-
седы, возник еще один вопрос. Может у вас есть 
дополнительная информация к гражданам на-
шей страны, которую вы хотели бы озвучить, как 
Министр здравоохранения РК?

Государство создает современную ин-
фраструктуру для охраны здоровья, готовит 
профессиональные медицинские кадры, ор-
ганизует и финансирует лекарственное обе-
спечение. Но  сам гражданин должен вы-
ступать полноправным партнером системы 
здравоохранения и медицинских работников, 
в полной мере прилагая усилия для сохране-
ния собственного здоровья.

Служба скорой медицинской помощи осна-
щена всем необходимым, чтобы приехать и ока-
зать срочную оперативную помощь пациенту 
с инфарктом. Благодаря этому нам удается в по-
следние годы бороться с болезнями БСК с по-
ложительным результатом. Затем наши высо-
коклассные хирурги сделают стентирование, 
аорто- коронарное шунтирование, спасают боль-
ного, ставят его на ноги. Далее в своей поли-

клинике он становится на диспансерный учет 
и получает все назначенные лекарства на дли-
тельный период бесплатно за счет государства, 
чтобы инфаркт не повторился.

Но тут важно другое, чтобы этот пациент про-
шел профилактические осмотры до того мо-
мента, как у него схватило сердце и он попал 
на больничную койку. Скрининги, профосмот-
ры, диспансеризация, лечение артериального 
давления, это все у нас отлажено в поликлини-
ках совершенно бесплатно. Но пользуется этими 
возможностями предупредить грозные заболе-
вания только половина населения.

Важно снизить 
употребление алко-
голя, табака, соблю-
дать правила безо-
пасного вождения 
и  поведения в  це-
лом, что сразу влияет 
на статистику травм, 
ДТП, отравлений, 
где мы теряем моло-
дых трудоспособных 
граждан. Ведь только 
одно курение нано-
сит огромный ущерб 

здоровью людей, вызывая ряд опасных заболе-
ваний, в первую очередь онкологические. Мы 
много внимания обращаем на показатели жен-
ского здоровья, особенно на этапе беременно-
сти и родов, но мужчины у нас часто пренебре-
гают своим здоровьем. Хотелось бы призвать 
всех казахстанцев вовремя проходить обсле-
дования, соблюдать приверженность врачеб-
ным назначениям.

На современном этапе медицина переходит 
на «персонализированное лечение», усилива-
ется тренд профилактической медицины, ког-
да важно любыми путями сохранить здоровье, 
не заболеть и поддерживать заданные параме-
тры качества жизни.

Обращаясь к населению, хочу еще раз об-
ратить внимание, что для получения медицин-
ской помощи необходимо прикрепиться к орга-
низации ПМСП, это могут быть медпункты, ФАП, 
врачебные амбулатории, центры ПМСП, поли-
клиники по месту постоянного или временно-
го проживания.

Второй важный момент – необходимо упла-
чивать взносы и быть застрахованным в системе 
ОСМС, это позволяет получать весь объем меди-
цинской помощи и лекарственное обеспечение. 
Желаю всем здоровья и долгих лет жизни!

АРМАН СУЛЕЙМЕНОВ
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ВПЕРВЫЕ В АСТАНЕ: 

Праздник Арбужая – это фермерская ярмарка 
для всей семьи. Каждый пришедший сюда, смог 
найти для себя занятие для прекрасного время-
препровождения. Дети были заняты своими дела-
ми, для них были предусмотрены мастер- классы 
и конкурсы. Взрослые интересовались продукци-
ей предложенной фермерами и посещали позна-
вательные лекции. И даже для домашних питомцев 
создали отдельно выделенные зоны для прогулок! 
Предусмотрели все!

Ну и как на Празднике арбуза обойтись без соот-
ветствующих подарков?! Более 500 арбузов было по-
дарено гостям! Кроме этого, было проведено более 
10 спикеров и мастер- классов – и все это под откры-
тым небом, в окружении классных позитивных лю-
дей, создавших, в целом, небывалую атмосферу от-
личного настроения!

НЕ новость - НО фактНЕ новость - НО факт

ПРАЗДНИК ПРАЗДНИК 
АРБУЖАЯАРБУЖАЯ

26 августа, в столице, в излюбленном месте 
горожан, в Esil Camp, прошел праздник 
Арбужая, на котором жители и гости города, 
познакомились с продукцией более чем 
35‑ти локальных ферм, поучаствовали 
в викторинах, и насладились выступлением 
хэдлайнера M’Dee. Скажем сразу, 
довольными остались абсолютно все, 
и устроители этого арбузного праздника, 
и многочисленные посетители.

1414 АСТАНА



ЗЕМФИРА
БЕЛОЕ

ЧЕРНОЕИ

БЕЛОЕ: Концерт Земфиры в  Астане стал одним 
из самых ожидаемых музыкальных событий 2023 года. 
Встречающая рок-звезду «Барыс Арена», вмещающая 
в  себе большое количество людей, была заполнена 
до отказа. И это неудивительно, ведь Земфира являет-
ся кумиров многих поколений во всем мире, незави-
симо от  музыкальных предпочтений и  направлений. 
Как всегда концерт прошел на высшем уровне, благо-
даря современному оборудованию, и комфортабель-
ным условиям создающим идеальную атмосферу для 
восприятия музыки Земфиры во всей ее мощи и мас-
штабности. Каждый пришедший зритель, полностью 
окунулся в потрясающий мир звука, ощутив энергию 
живого выступления, и оставил в своей памяти неиз-
гладимые впечатления.

БЕЛОЕ: Билеты на  этот долгожданный концерт 
были раскуплены молниеносно, хотя цены иногда до-
ходили до очень внушительных сумм. Очевидцы гово-
рят, что у спекулянтов были цены доходящие чуть ли 
не до ТРЕХ миллионов тенге. Но и эта категория лю-
дей смогла сбыть все билеты, что имели на руках, осо-
бенно в день концерта. На интернет платформах, где 
чаще всего люди дают объявления, цены в  среднем 
колебались от  20 до  100  тысяч тенге, а  официальная 
стоимость самых престижных билетов была 2,5 милли-
она тенге. Так что всеобщий ажиотаж был на высоте!

БЕЛОЕ: Неизвестно, когда теперь эта яркая 
рок-звезда снова посетит Астану, но  выводы мож-
но делать смело: трибуны любой арены, независимо 
от количества мест, будут 100% заполнены. 

Земфира всегда желаемый гость любых концерт-
ных мероприятий. И  даже если убрать все сцениче-
ские атрибуты, и  дать ей просто гитару без микро-
фона и колонок, она будет услышана всеми и всегда, 
потому что вместе с  ней поют сердца тех, кто любит 
и ценит ее творчество!

ЧЕРНОЕ: Земфира после кон-
церта нелестно отозвалась к ор-
ганизации концерта в  Астане. 
Если судить по  тем постам ко-
торые она написала в  соцсетях, 
то ей совершенно не понравился 
звук и  общая подготовка со  сто-
роны устроителей концерта…

БЕЛОЕ: Певица представила зрителям свои самые 
популярные композиции, и весь зал поддерживал ее, 
исполняя вместе с  ней знаменитые хиты. Земфира 
как всегда, не оставила никого равнодушным. 
Как, впрочем, и всегда!

ЧЕРНОЕ: Вот только все 
в  тех  же соцсетях, певица мог-
ла  бы поблагодарить поклонни-
ков за оказанный прием, но это-
го с ее стороны не последовало…

ЧЕРНОЕ: Что-то дополнить 
в Черную графу по вопросам цен 
на  билеты, бессмысленно. Это 
дело каждого человека, какие 
деньги тратить, и куда…

ЧЕРНОЕ: Может быть и так?!
Может быть и  будет снова 

ажиотаж?
Вот только что-то мне подска-

зывает, что поклонники разоча-
рованы поведением рок-звез-
ды, и немного обижены! Тут прям 
и хочется перефразировать из-
вестную всем «крылатую» фра-
зу: ОТ ЛЮБВИ ДО НЕНАВИСТИ – 
ОДИН… КОНЦЕРТ!

 МИХАИЛ СВЕТИН 

Фото: Шухрат Юлдашев 
(ИМПЕРИЯ МУЗЫКИ)

НЕ новость - НО фактНЕ новость - НО факт
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НЕ новость - НО фактНЕ новость - НО факт

ВИКТОР ЦОЙ: 
день, когда остановилось время

Человек, с определенной харизмой, 
большим сердцем и открытой свободной 
душой, всегда будет считаться достойным 
и уникальным – не из мира сего! 
Именно таким и был кумир 90‑х годов, 
лидер группы «Кино» – Виктор Цой…

Его помнят многие простые 
люди, выросшие на его песнях, 
и никогда не забывают фана-
ты и  поклонники – почитате-
ли его таланта, которые следу-
ют принципам его жизненных 
убеждений!

«Цой – жив», утверждают они 
в своих лозунгах, и в качестве 
доказательства исполняют его 
нетленные хиты «Группа кро-
ви», «Кукушка», «Звезда по име-
ни Солнце»…

И  так продолжается уже 
33 года.
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Ровно столько лет прошло с тех пор, как Виктор 
Цой погиб в нелепой автокатастрофе,  уснув за ру-
лем и выехав на встречку, столкнулся лоб в лоб с 
автобусом. Шансов выжить не было никаких… Этот 
роковой день, 15 августа, теперь является для мно-
гих людей, чья память хранит в себе воспомина-
ния о Герое нашего времени, ищущего Перемен, 
датой великой скорби… 

Вот и в столице, не обошли 
этот день стороной, и устрои-
ли Вечер памяти Виктору Цою. 
На сцене снова прозвучали все 
лучшие произведения группы 
«Кино», и было очень приятно, 
что собравшиеся, а их было не-
мало, пели эти замечательные 
и проникновенные песни в еди-
ном порыве! И смотря на все 
это массовое великолепие, дей-
ствительно понимаешь, что – 

Цой жив...
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ВАШИ ДОКУМЕНТЫ, ГРАЖДАНИН ПУШИСТЫЙ?!

Некий общественный резонанс вызвала новость 
о братьях наших меньших, а если точнее, то об 
обязательном чипировании домашних и безнадзорных 
животных, кошек и собак! Любой новый закон всегда 
влечет за собой множество противоречивых мнений, 
споров, убеждений, и этот закон «Об ответственном 
обращении с животными», не стал исключением.  Но что 
бы люди не говорили и как бы не спорили, а с 1 сентября 
текущего года, каждому обладателю домашнего 
питомца, придется вживлять ему чип, или же надевать 
бирку в обязательном порядке! Но это касается только 
лишь кошек и собак, на декоративных крыс, хомяков 
или минипигов данный закон не распространяется.

Как известно, надлежащи-
ми структурами уже создана 
цифровая экосистема, запу-
щен национальный электрон-
ный сервис с реестром живот-
ных TANBA, и начато обучение 
сотрудников государствен-
ных и частных ветеринарных 
клиник по работе с этой базой 
данных.

В  Астане, как и  в  некото-
рых других городах Казахста-
на, в рамках пилотного проекта 
с 1 ноября 2022 года по 1 сентя-
бря текущего года, чипирова-
ние домашних кошек и собак 
проводилось бесплатно! Кто 
был информирован, тот успел 
сделать данную процедуру 
не потратив ни копейки. А для 
остальных владельцев домаш-
них питомцев, стоимость чипи-
рования составит от 3,5 тысяч 
до 8 тысяч тенге. Исключение 
сделают только для социально 
уязвимых категорий граждан, 
которые не могут себе позво-

лить оплатить такие ветеринар-
ные услуги.

Работа по учету домашних 
животных велась и  раньше, 
но она не носила обязатель-
ный характер. Люди чипиро-
вали своих питомцев, если им 
нужно было взять их с собой 
за границу или ради безопас-
ности самих животных. К при-

меру, если собака или кошка 
убежала и  потерялась, и  ее 
нашли третьи лица, то  у  на-
шедших есть возможность уз-
нать информацию о владель-
цах, обратившись в приют или 
ветклинику, где просканиро-
вав чип определятся данные 
хозяина и контакты как с ним 
связаться…

НЕ новость - НО фактНЕ новость - НО факт

Усы, лапы и хвост ‑ 
вот мои документы!
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ВАШИ ДОКУМЕНТЫ, ГРАЖДАНИН ПУШИСТЫЙ?!

По последним данным ко-
митета лесного хозяйства и жи-
вотного мира Министерства 
экологии и природных ресур-
сов РК, которые проводились 
ровно год назад, численность 
учтенных псов и кошек в стране 
составляла чуть более 730 ты-
сяч особей. Из них 83,5%, или 
610,2 тысяч – это домашние пи-
томцы и  служебные собаки, 
и 16,5%, или 120,5 тысяч – безнад-
зорные животные…

Как следует из названия са-
мого закона, основная цель но-
вовведений – заставить людей 
более гуманно и  ответствен-

но относиться к  домашним 
животным, не выбрасывать их 
на улицу и не допускать жесто-
кого обращения. За нарушение 
данного закона могут привлечь 
к ответственности!

Инициаторами законопро-
екта стали зоозащитные орга-
низации. Они уже много лет 
добивались перехода Казах-
стана в число тех стран, в кото-
рых каждый владелец отвечает 
за того, кого приручил…

Так что, уважаемые владель-
цы кошек и собак, делайте вы-
воды, и следуя новому закону, 
спешите осуществить необхо-
димую процедуру, чтобы ваш 
питомец всегда имел шанс 
вернуться домой, если вдруг 
каким-то образом потеряется. 
И, с другой стороны, вам тоже 
не нужно будет «теряться» от ку-
рирующих органов, в  случае 
если ваш Кеша или ваша Люси 
попадется в  их поле зрения,    
без «документов»!
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ОТ КОЛЫБЕЛИ ДО МОГИЛЫОТ КОЛЫБЕЛИ ДО МОГИЛЫ
КАСПИЙСКОЕ МОРЕ: КАСПИЙСКОЕ МОРЕ: 

Если июль месяц был торжественным для казахстанцев,                                                              
в особенности для жителей столицы, отметившим 25‑летие Астаны, 
то август внес свой вклад в общую картину летнего периода 
некоторыми неоднозначными событиями, среди которых был  
и Международный День Каспийского моря, отмечающийся 12 августа 
такими Прикаспийскими государствами, как Казахстан, Россия, 
Азербайджан, Туркменистан и Иран!

НЕ новость - НО фактНЕ новость - НО факт
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Каспийское море – круп-
нейший на  планете бесс-
точный замкнутый водо-
ем, уникальный по  своим 
природно- климатическим 
условиям, размерам, соста-
ву воды, особенностей дна 
и по видовому разнообразию 
обитателей. С целью защиты 
морской среды от  загрязне-
ния, включая также его охрану, 
сохранение, восстановление, 
устойчивое и  рациональное 
использование его биологи-
ческих ресурсов, в 2004 году 
была разработана региональ-
ная международная конвен-
ция. А  спустя 2,5  года, когда 
документ вступил в силу, пять 
Прикаспийских стран, объяви-
ли 12 августа Международным 
Днем Каспия, призванный 
привлечь внимание обще-
ственности к его проблемам!

И  вот сегодняшние реа-
лии жизни показывают всему 
миру, что проблемы у Каспий-
ского моря есть, и они угрожа-
юще стремительно развивают-
ся. Да, есть различные мнения 
по этому поводу, и, как обыч-
но, специалисты и  обычные 
люди, разделились на два ла-
геря. Одни утверждают, что по-
добные проявления цикличны, 
и Каспий на протяжении сво-
его существования, то мелеет, 
то снова прибывает. Другие же 

менее оптимистичны, и требу-
ют более детального и доско-
нального разбора этой пробле-
мы. В любом случае, тревожный 
звоночек есть, и нам всем необ-
ходимо задуматься над этим! Вы 
спросите, а причем тут мы, про-
стые обыватели, люди, не име-
ющего ничего общего с реше-
нием экологических проблем?! 

Отвечу: каждый из  нас имеет 
причастность к гибели или воз-
рождению всего живого на зем-
ле. Каждый из нас может вно-
сить свою лепту в  спасение 
окружающей среды, элементар-
но не засоряя природу, и обе-
регая ее от неминуемой гибе-
ли! Ведь именно человеческий 
фактор наносит огромный вред                       
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Плюс ко всему, умрет без Каспия и один 
из самых красивых  городов  Казахстана - Актау, 
с населением более 200-от тысяч человек! 
Он зависим от моря, и с его уходом не сможет 
снабжать жителей города водой и электричеством, 
что сделает Актау непригодным к полноценной жизни.  

И прекрасный Оазис в пустыне – погибнет... 
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Каспийскому морю, обделяя 
этот уникальный водоем при-
токами вод из таких жизненно-
важных для него рек, как Вол-
га и Урал. Новые ответвления 
и новые русла, созданные ру-
ками человека, нарушают при-
родный баланс создававшийся 
тысячелетиями.

И если сейчас не заострить 
на  это всеобщее внимание, 
то можно дойти и до точки не-
возврата, когда Каспий мо-
жет повторить судьбу Араль-
ского моря. И  тогда настанет 
экономический кошмар, ведь 
Каспийское море, это и  мор-
ские торговые ворота в Европу 
и остальной мир, дающие на-
шей стране огромную финансо-
вую составляющую и развитие 
в сфере торговли нефтепродук-
тами, зерновыми культурами 
и остальным товарооборотом…

Как известно из различных 
официальных источников, сей-
час к  проблеме Каспийского 
моря приковано особое при-
стальное внимание, и все дей-
ствия касательно спасению во-
доема, находятся на контроле 
у  всех глав пяти Прикаспий-
ских государств. Это общая про-
блема и ее надо решать сооб-
ща и оперативно. В Казахстане 
есть много водоемов, но море 
у нас одно, и его надо спасти, 
пока на это еще имеется шанс!

Журнал «АСТАНА city» бу-
дет и впредь следить за си-
туацией вокруг Каспия, 
и в скором времени мы пре-
доставим вам, уважаемые чи-
татели, большой расширен-
ный анализ происходящего 
от  лица главных специали-
стов по природным ресурсам 
и сотрудников экологических 
структур нашей страны.

Море обнажило скалистое дно побережьяМоре обнажило скалистое дно побережья

Под угрозой редкие виды флоры и фауны КаспияПод угрозой редкие виды флоры и фауны Каспия

Обмеление водоема происходит стремительноОбмеление водоема происходит стремительно

СПАСЕМ НАШСПАСЕМ НАШ
УНИКАЛЬНЫЙ КАСПИЙ УНИКАЛЬНЫЙ КАСПИЙ 

ВМЕСТЕ!ВМЕСТЕ!
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Его взлет в профи был стремительным, его рекорд остановил-
ся сейчас на отметке – 11 побед, в 11 поединках, из них 6 побед – но-
каутом. Ему открывались самые лучшие перспективы в мировом 
боксе, его бои были зрелищными, красивыми и ожидаемыми, но…

Связав себя контрактом с менеджерами компании «Boxing Stars», 
он, впоследствии, не получил тех результатов, которых ждал. Обе-
щанные громкие бои с самыми топовыми бойцами полусредне-
го веса, оказались пустыми словами, хотя все предпосылки и воз-
можности на это имелись. Вот и получается, что «Казахский Гром», 
в этом «близком бою», проиграл своим менеджерам. И пусть он 
пока не в самом лучшем положении своей карьеры, если учитывать 
драгоценные «золотые годы», которые неумолимо уходят, но он полон решимости вернуть-
ся на ринг, побеждать и стать Чемпионом мира, собрав все пояса полусреднего девизиона!

Как обстоят спортивные дела у Данияра сегодня? Что происходит в его жизни, в целом? 
Когда нам ожидать его возвращения на ринг? Все эти вопросы я решил задать ему, пообщав-
шись по телефону…

1. Данияр, многие мои знакомые интересуются где ты пропал, и почему так быстро исчез 
из поля зрения? Зная что мы с тобой на связи, они попросили узнать, увидим ли мы тебя 
когда- нибудь снова на ринге?

ЕЛЕУСИНОВ: Салам алейкум всем! Я никуда не пропал, а про-
живаю в данный момент во Флориде (США), где тренируюсь и на-
хожусь в ожидании судебного процесса. Как вы уже наверное 
знаете, я пытаюсь через суд освободиться от контрактных обяза-
тельств, которые связывают меня с моими бывшими менеджера-
ми, работой которых я крайне недоволен. Я хотел больших боев, 
хотел драться за титулы, пояса, но мы топтались на одном месте, 
и перспектив развития я не увидел. В этом мои претензии…

2. Как известно, иск ты подал в начале этого года, неужели 
спустя 7–8 месяцев дело не продвинулось?

ЕЛЕУСИНОВ: Да, правосудие затянулось, так как мои менеджеры подали встречный иск, 
с требованием каких-то финансовых компенсаций. Но я уверен, что справедливость востор-
жествует и все эти судебные процессы закончатся. Тогда я, наконец, полноценно вернусь 
к своему любимому делу,  делу всей жизни.

Данияр Елеусинов:Данияр Елеусинов:
«ГЛАВНЫЕ ПОБЕДЫ ЕЩЕ ВПЕРЕДИ»«ГЛАВНЫЕ ПОБЕДЫ ЕЩЕ ВПЕРЕДИ»

Профессиональный бокс настолько многогранен, что не каждый 
человек может разобраться, что там и как происходит. Очень много 
составляющих должны сойтись в одной точке, чтобы боксер стал 
успешным, и со своей командой достиг самых высоких результатов.

В боксе есть такое выражение – «Близкий бой», это та ситуация, ког-
да каждый из бойцов не имеет явного преимущества, и чаша ве-

сов может склониться в любую сторону. И это понятие действу-
ет не только в ринге во время боя, ее принцип можно увидеть 
и за пределами канваса. То есть, профессиональный боксер 
может стать успешным, благодаря огромной работе его коман-
ды, а может потерпеть и полное фиаско, если отношение к его 
карьере кем‑то недобросовестно и неполноценно выполняются. 
Поясню, если вы не уловили суть!
Примером тут может послужить история одного из самых 
талантливых перспективных боксеров современности. Это 
наш соотечественник, Олимпийский чемпион, Чемпион мира 

и Азии, в любителях, экс‑чемпион мира среди профессионалов 
по версии IBO в полусреднем весе – Данияр Елеусинов.

СпорткурьерСпорткурьер
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3. У  тебя сейчас самый 
«золотой» боксеркий воз-
раст, самый пик физических, 
моральных, мотивационных 
возможностей. Ты ещё ста-
вишь цели лишить чемпи-
онских поясов нынешних их 
обладателей?

ЕЛЕУСИНОВ: Да, естествен-
но! Это всегда было моей це-
лью. Я интенсивно и много тре-
нируюсь сейчас, понимаю, что 
вскоре вернусь на ринг и дол-
жен быть готов на все 100%.

Мой отец, который трени-
рует меня всю мою боксер-
скую жизнь, в данный момент 
в Казахстане, поэтому сейчас 
я тренируюсь у Джеймса «Бад-
ди» Макгирта – известного тре-
нера с мировым именем, сде-
лавшего многих известных 
боксеров чемпионами! Уве-
рен, я тоже пройду этот чем-
пионский путь…

4. Мы тоже в этом уверены, 
и ждем твоего возвращения! 
Скажи, а твой сын Даниель, 
которому сейчас 8 лет, инте-
ресуется боксом? В твоей се-
мье и папа, и старший брат 
имеют непосредственное от-
ношение к боксу. А сын про-
должит эту династию? Или 
у него другие интересы?

ЕЛЕУСИНОВ: Да, мой сын 
Даниель занимается спор-
том, но не боксом, а борьбой. 
На данный момент у него ув-
лечения –  это дзюдо и футбол! 
Но если однажды он придет 
ко мне и скажет, что хочет по-
пробовать себя в боксе, я, ко-
нечно же, не откажусь…

5. Как говорится, каждому – 
свое. Главное, чтобы ребенок 
был увлечен спортом и не важ-
но каким. Для здоровья все хо-
рошо! Кстати, ты тоже хоро-
шо играешь в футбол. А кого 
больше уважаешь в этом виде 
спорта? Может знакомился 
с кем-нибудь из футболистов 
мирового уровня?

ЕЛЕУСИНОВ: Если гово-
рить о футболе и о его звез-
дах, то отмечу Криштиану Ро-
налду. Их часто сравнивают 
с Лионелем Месси, но если 
выбирать из этих двух гени-
ев, то выберу Криштиану. Он 
настоящий пример для всех 
спортсменов. Его работо-
способность, неиссякаемый 
азарт, бесконечное стремле-
ние быть лучше – просто по-
ражает! Считаю, что таким 
должен быть человек, кото-
рый хочет достичь пика сво-
их возможностей. А что каса-
ется знакомства со звездами 
мирового футбола, то  могу 
вспомнить лишь знаком-
ство с  уругвайцем Луисом 
Суаресом, бывшим игро-
ком легендарного состава 
«Барселоны»…

6. Для тебя Бокс это 
Жизнь! Но  придет время 
и надо будет вешать перчат-
ки на гвоздь. Ты задумывал-
ся о жизни без бокса? Чем 
будет заниматься Данияр 
Елеусинов закончив профес-
сиональную карьеру?

ЕЛЕУСИНОВ: Такие мыс-
ли появляются часто, ведь ты 
прекрасно понимаешь, что 
однажды карьера подойдет 
к завершению, и надо будет 
продолжать жизнь без бок-
са. Но может получится и так, 
что бокс продолжится, толь-
ко в другом его восприятии?! 
Может быть я захочу переда-
вать свой опыт юному поко-
лению, и буду работать в тре-
нерской сфере? Может быть 
я открою спортивные залы? 
Пока не  знаю, если честно. 
Это в данный момент тяжелый 
вопрос. Может быть я вообще 
стану бизнесменом и мой биз-
нес не будет иметь никакого 
отношения к спорту? Короче, 
поживем – увидим!

7. Согласен, жизнь сама 
может распорядиться так, как 
совершенно не  ожидаешь. 
Я, в свою очередь, хочу по-
благодарить тебя за беседу, 
было приятно с тобой пооб-
щаться. Желаю тебе исполне-
ния всех твоих поставленных 
задач, достижения целей, 
и положительного вердикта 
в суде! С нетерпением ждем 
твоего возвращения в ринг.

ЕЛЕУСИНОВ:  Спасибо! 
Я  тоже желаю вашему жур-
налу побед, завоевания сер-
дец новых читателей, которые 
безусловно станут постоян-
ными. Пусть ваши материалы 
заставляют задумываться лю-
дей о лучшем, добром и мир-
ном! А с вами, дорогие дру-
зья, мы скоро увидимся. Ведь 
я обязательно вернусь, чтобы 
побеждать!

АРМАН СУЛЕЙМЕНОВ
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СОЦИАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ СОЦИАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ 
«ПОДАРИ ДЕТЯМ МОРЕ»: 

ВОПЛОЩЕНИЕ МЕЧТЫВОПЛОЩЕНИЕ МЕЧТЫ

Что такое благотворительность? 
Сегодня она проявляется в обществе по‑разному,  кто‑то устанавливает 

специальные прозрачные боксы в торгово‑развлекательных  комплексах     
и крупных супермаркетах, кто‑то, вступив в волонтерское движение,  

просит помочь больному ребенку в общественных транспортах, а кто‑
то, открывая  специализированные центры, создает долгосрочные 

проекты, призывая  неравнодушных людей оказывать посильную помощь 
нуждающимся, в большинстве  которых – дети! 

В нашу редакцию дошла информация, что один из таких центров, 
организовал  уникальный социальный проект «Подари детям Море».               

Он был необычен и тем, что в  нем приняли участие популярные артисты          
и блогеры. А как все начиналось, мы  сейчас вам расскажем...

 
ОО «Территория Успеха»

Идея создания проекта принадлежит руко-
водителю Реабилитационного центра «Терри-
тория успеха» — Утеповой Рымгуль Таймысовне. 
Данный центр был создан в 2016 году усилиями 
родителей детей с ограниченными возможно-
стями, который стал оплотом Силы и островком 
Надежды для всех его постоянных посетителей! 
Для каждого родителя, воспитывающего ребен-
ка с церебральным параличом — это второй дом. 
Дом, где всегда можно найти поддержку, дом, 
где всегда уютно и тепло. Естественно, что глав-
ными героями центра являются дети! Дети, ко-
торые ежедневно проходят преграды в борьбе 
с недугом. Для этих сильных духом детей, взрос-
лые создают все необходимые условия, чтобы 
они не переставали верить в чудеса и добро, 
тем самым укрепляя веру в самое светлое и са-
мое лучшее!

Основополагающим фактором функциональ-
ности Реабилитационного центра является не-
прерывное развитие и восстановление здоро-
вья детей с проблемами опорно- двигательного 
аппарата, создание положительной психоэмо-
циональной среды. Основатель центра, Рымгуль 
Таймысовна сама воспитывает ребенка с це-
ребральным параличом, и ей самой известны 
и испытаны на себе все стадии принятия «осо-
бого» диагноза ребенка, пройдя длительный 
и трудоемкий путь восстановления здоровья. 
Многие родители, осознав и приняв ситуацию, 
с «головой уходят» в реабилитацию, при этом 
теряя всю ресурсность физического и психоло-
гического состояния. Пройдя путь испытаний 
и много методов лечения, сотрудники центра 

поняли, что детям и родителям нужно создавать 
комфортную обстановку для более плодотвор-
ных результатов. 

Рымгуль Таймысовна является автором Про-
екта «Подари Детям Море», который направлен 
на оздоровительное лечение детям на морском 
побережье, с использованием физиотерапевти-
ческих методов. 

Проект «Подари Детям Море» сосредоточен 
на детях с ограниченными возможностями из 
малообеспеченных семей, которым дана воз-
можность получить 10-дневный курс гидрореа-
билитации, ЛФК, остеопатии, массажа, логопеда 
и программу «Цепь» на безвозмездной осно-
ве, за счет благотворительных средств. Также, 
по ходу проекта, проводятся сеансы социально- 
психологической поддержки родителям. Все за-
нятия проводят сертифицированные специали-
сты Реабилитационного центра. 
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Для старта данного Проекта, в 2022 году из-
вестным музыкантом и  композитором Ерла-
ном Кокеевым был написан гимн, тем самым 
была открыта, так называемая «Эстафета Добра!» 
В ней принимали участие известные медийные 
личности Казахстана — певица Мадина Садво-
касова, известный блогер Дана Есеева, стилист- 
дизайнер Аида Кауменова. Кроме того, Проект 
получил весомую поддержку и от представите-
лей казахской диаспоры Алании (Турция), кото-
рые организовали незабываемое путешествие 
на морском корабле с большим количеством 
подарков для детей! 

Для исполнения задач Проекта был выбран 
отель в городе Алания (Турция), с необходимы-
ми адаптированными условиями для занятий 
с детьми на водном и сухом пространствах. 

Первый подобный Проект был внедрен в ав-
густе прошлого года, и благодаря внушительным 
пожертвованиям, 18 детей с инвалидностью по-

лучили не-
обходимое 
оздорови-
тельное лече-
ние в рамках этого Проекта. 
А уже в 2023 году, помощь по-
лучили 16 детей. 

И в этом же году, мы были рады зна-
комству с нашими земляками из Алматы, 
это семейная пара Асель и Байрам! На базе их уют-
ного ресторана было организовано сбалансиро-
ванное питание для детей и специалистов центра. 

Уважаемые меценаты, бизнесмены, ди-
ректора компаний, и просто неравнодушные 
люди, спешим сообщить вам, что благотвори-
тельный сбор еще продолжается, и сотрудни-
ки Реабилитационного центра «Территория 
успеха» будут рады любой помощи, независи-
мо от ее объема. Протяните руку помощи де-
тям с особенностями в развитии!
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Журнал «АСТАНА city», задал несколько во-
просов руководителю центра Утеповой Рымгуль 
Таймысовне:

1. Сколько семей с детьми с диагнозом ДЦП, 
состоит на учете в вашем Реабилитационном 
центре?

Наш реабилитационный центр в год принима-
ет около 700 детей с церебральным параличом.

2. Какую поддержку вам создает Государство? 
Получает ли ваш центр финансовую помощь?

Небольшую финансовую помощь на постоян-
ной основе нашему центру оказывает одна семья, 
которая воспитывает ребенка с церебральным па-
раличом. От государства наш Реабилитационный 
центр помощи не получает…

3. Сколько семей в стране, где проживают дети 
с диагнозом ДЦП?

Если взять среднестатистические данные за 
2021 год, то в стране около 85000 детей имеют инва-
лидность по заболеваниям опорно- двигательного 
аппарата.

4. Как у таких детей обстоят дела с садиками 
и школами? У них специализированные учебные 
заведения, или всю школьную программу они 
проходят дома, с индивидуальными учителями?

Специализированная система дошкольного 
и школьного образования детей с инвалидностью, 
в данном случае, со среднетяжелой и тяжелой сте-
пенью ДЦП, имеет слабую базу внедрения инклю-
зивной среды, так как существует тотальная нехват-
ка кадров, нет материальной базы и оснащения, 
нет методической литературы. 

Дети с инвалидностью от трех до семи лет могут 
получать помощь от государства в виде учрежде-
ний полустационарного типа дневного пребыва-
ния, но как правило, родители выбирают частные 
кабинеты или центры по причине лучшего каче-
ства реабилитации.

По обучению в школах ситуация критическая, 
поскольку нет специалистов и программ для вне-
дрения инклюзии. Большая часть детей с цере-
бральным параличом вынуждены обучаться на 
дому, так как нет элементарных доступов в виде 
пандусов в школах, нет специализированных парт 
и стульев.

Журнал «АСТАНА city», задал несколько во-
просов руководителю центра Утеповой Рымгуль 
Таймысовне:

1. Сколько семей с детьми с диагнозом ДЦП, 
состоит на учете в вашем Реабилитационном 
центре?

Наш реабилитационный центр в год принима-
ет около 700 детей с церебральным параличом.

2. Какую поддержку вам создает Государство? 
Получает ли ваш центр финансовую помощь ?

Небольшую финансовую помощь на постоян-
ной основе нашему центру оказывает одна семья, 
которая воспитывает ребенка с церебральным 
параличом. От государства наш Реабилитацион-
ный центр помощи не получает...

3. Сколько семей в стране, где проживают дети 
с диагнозом ДЦП?

Если взять среднестатистические данные за 
2021 год, то в стране около 85000 детей имеют ин-
валидность по заболеваниям опорно-двигатель-
ного аппарата.

4. Как у таких детей обстоят дела с садиками и 
школами ? У них специализированные учебные 
заведения, или всю школьную программу они 
проходят дома, с индивидуальными учителями?

Специализированная система дошкольно-
го и школьного образования детей с инвалидно-
стью, в данном случае, со среднетяжелой и тяже-
лой степенью ДЦП, имеет слабую базу внедрения 
инклюзивной среды, так как существует тоталь-
ная нехватка кадров, нет материальной базы и ос-
нащения, нет методической литературы. Дети с 
инвалидностью от трех до семи лет могут полу-
чать помощь от государства в виде учреждений 
полустационарного типа дневного пребывания, 
но как правило, родители выбирают частные ка-
бинеты или центры по причине лучшего качества 
реабилитации.

По обучению в школах ситуация критическая, 
поскольку нет специалистов и программ для вне-
дрения инклюзии. Большая часть детей с цере-
бральным параличом вынуждены обучаться на 
дому, так как нет элементарных доступов в виде 
пандусов в школах, нет специализированных 
парт и стульев.
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5. Как обстоят дела дальше, когда ребенок 
с диагнозом ДЦП становится старше, он может 
устроится на работу? Есть ли какие то примеры 
про это? Или они по инвалидности к работе не 
допускаются, а живут только лишь на государ-
ственные пособия?

Когда ребенок перерастает рубеж 16-летия, он 
переходит под опеку социальных служб для даль-
нейшего обучения и трудоустройства. Как происхо-
дит на самом деле, мы не можем сказать, так как мы 
оказываем помощь только лишь детям до 14 лет…

6. Какие льготы кроме пособий получают се-
мьи, где проживают такие дети?

Семья, воспитывающая ребенка имеет право на 
получение социального пособия по инвалидности 
ребенка, состоящее из двух частей. Также ребе-
нок имеет право получать от государства согласно 
разработанной Программе реабилитации сред-
ства гигиены, обувь, санаторно- курортное лече-
ние и ТСР. Но зачастую все товары не соответству-
ют надлежащему качеству, поэтому большую часть 
изделий родители приобретают самостоятельно.

7. Вы можете предоставить свои контакты 
и реквизиты для людей, желающих помочь ва-
шему Реабилитационному Центру. Уверен, такие 
люди есть, и их немало!

Мы всегда рады любой помощи, и трогательная 
забота о наших детях – это наше кредо!

Наши реквизиты:
ОО «Территория Успеха»
Адрес: Казахстан, Алматы, Жарокова, дом 192А
БИН (ИИН): 180940014641
Банк: АО «Kaspi Bank»
КБе: 18
БИК: CASPKZKA
Номер счета: KZ37722S000019919193
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Конечно редакцию 
нашего журнала 
интересовал 
комментарий 
известного 
музыканта 
Ерлана Кокеева, 
который внес свою 
лепту, написав 
очень красивый 
трогательный Гимн 
для этого проекта, 
и для всех людей, 

кого касается данная проблема. Вот что 
он нам ответил:

«В один прекрасный день, ко мне обратилась 
руководитель центра Рымгуль Таймысовна, по-
звонив и предложив поучаствовать у них на бла-
готворительном концерте «Подари детям Море». 
Но для реализации этого проекта, чтобы при-
влечь как можно больше внимания со стороны 
общественности, бизнесменов, деловых людей, 
ну и чтоб мои коллеги по цеху тоже подхвати-
ли, я предложил им нечто большее – написать 
песню-гимн!

Песня у меня пошла довольно очень легко, 
потому что, буквально положив руки на клави-
ши, у меня она сразу же просто полилась как 

песня, и текст сам собой тоже полился, 
будто ожидал моего участия. Созда-

лось такое ощущение, что в «кос-
мическом» обороте эта песня 
уже была, а  я  стал ее прово-
дником, передав тем, кому она 

предназначалась!
Но  в  процессе, когда 

я  начал сочинять песню, 
я  столкнулся с  некоторыми 

трудностями. К  примеру, по  за-

мыслу там нужно было прописывать хор, а где 
я возьму этот хор?! И тут большую роль сыграл 
такой случай. Ко мне в гости, в Турцию, приеха-
ли мои родственники из Казахстана, двоюрод-
ная сестренка с мужем и детьми, и вот, короче, 
кого я только дома «поймал», я убедил их спеть, 
а потом на компьютере все вычистил, выровнял, 
и получился очень даже хороший хор!

Затем, когда я уже записал музыкальное на-
правление, пришла идея отснять ролик. Благо 
на тот момент у меня была соответствующая ап-
паратура и камеры, а в голове уже имелся неза-
тейливый сюжет. Мы быстренько нашли арти-
стов, отсняли необходимые эпизоды, подобрали 
несколько кадров из архивного видео, но не-
большая проблема вновь возникла из-за того же 
пресловутого хора…

И тут нам очень помогла моя дочка, которая 
собрала всех кого смогла из числа своих знако-
мых, и мы на пирсе отсняли необходимые сю-
жеты! А мне даже пришлось в брюках залезать 
в фонтан, рядом с которым снимали финаль-
ные сцены, чтоб руководить процессом. Еще 
подключали к работе квадрокоптер, поэтому, 
в целом, клип получился хорошим, и цель была 
достигнута.

Мы получили достойный результат – клип по-
смотрело большое количество людей, и благо-
даря этому, мы собрали необходимые средства, 

ЕРЛАН КОКЕЕВ: 
ДАРИТЕ ЛЮБОВЬ — И ОНА К ВАМ ВЕРНЕТСЯ!
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чтобы отправить детей на лазурный берег те-
плого моря! После того как детишки прилете-
ли, мне удалось встретиться с ними на их базе, 
где мы вместе посидели, поговорили, поужина-
ли и спели эту песню, проведя дружественный 
незабываемый вечер.

Я  вообще хочу, чтобы 
люди относились друг к дру-
гу по-человечески, это са-
мое главное. Дарите лю-
бовь и она к вам вернется! 
Я  благодарен жизни, что 
смог быть чем-то полезен, 
и очень желаю, чтобы дети 
были здоровыми!»

Уважаемые друзья! Наш журнал также поддерживает 
любую инициативу благотворительного характера, и хочет 
объявить всем меценатам, бизнесменам, директорам фирм 
и компаний, что мы готовы стать проводником между вами - 
людьми, дающими финансовую помощь, и людьми, ищущими 
поддержку! Страницы нашего журнала могут быть открытой 
площадкой для реализации того или иного проекта или 
помощи частного характера. Мы готовы на безвозмездной 
основе предоставлять площадь нашего журнала для 
полного благотворительного процесса, от его начала и до 
окончательного завершения. 

Вы можете обращаться в нашу редакцию по почте: 
astana.zhurnal2023@mail.ru, 
или по номеру на 
Whats App: +7 (702) 3552112. 
Все подробности в сообщениях по Whats App.

ПОМНИТЕ: МИР НЕ БЕЗ ДОБРЫХ ЛЮДЕЙ!  
МЕЧТЫ СБЫВАЮТСЯ! 

АРМАН СУЛЕЙМЕНОВ
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Да, время действительно летит безвозврат-
но стремительно, иногда не давая нам даже ма-
лейшего шанса опомниться… Будто бы еще вче-
ра собирал полные залы и радовал всех новыми 
песнями, кумир миллионов, парень с нашего дво-
ра, вечно молодой и позитивный – Юрий Шату-
нов. А прошло уже больше года, как он внезапно 
покинул этот мир, ввергнув в глубочайший шок 
тех, кто любил его творчество последние 35 лет! 
Бесподобные «Белые розы», «Седая ночь», «Ро-
зовый вечер» и остальные хиты, навсегда оста-
нутся в сердцах благодарных людей, которые 
выросли на этих песнях, влюблялись и расста-
вались, радовались и грустили, смеялись и пла-
кали. Сколько счастья подарил Юрий Шатунов, 
сосчитать невозможно!

Мне посчастливилось знать его с тех времен, 
когда он был мега-популярным, потом когда его 
карьера ненадолго ушла в тень, и затем, когда Юра 
возродился снова как артист, удачно и своевре-
менно перезапустив свою творческую и концерт-
ную деятельность! Первое интервью после его воз-
вращения, я взял у него в 2002 году, в Алматы, для 
Западно- Казахстанского филиала 31 канала, а вто-
рое эксклюзивное – в 2006 году, когда я на страни-
цах своего дебютного глянцевого журнала один 
из первых поведал всему миру о рождении пер-
венца Юры, сына Дэнниса. Помню как долго я про-
сидел над тем интервью, потому что никак не мог 
подобрать слова СЧАСТЬЯ, счастья – которым был 
наполнен новоиспеченный отец! В том же интер-
вью был и еще один его интересный ответ, когда 
на мой вопрос: «Какая песня из твоего репертуа-
ра тебе больше всего нравится?», он ответил: «Та, 
которую я еще не написал…»

В этом и был весь Юра Шатунов! Люди, хорошо 
и лично знавшие его, не дадут мне соврать и еди-
ногласно подтвердят, что он был человеком с та-
ким нереальным обаянием и душевной просто-
той, которые трудно охарактеризовать однозначно, 

Юрий Юрий 
   Шатунов   Шатунов

ПЕСНЯ, 
НЕДОПЕТАЯ ДО КОНЦА…

Чтобы помнили...Чтобы помнили...
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и  в  двух словах. Всегда на  по-
зитиве, улыбчивый, юморной, 
но в то же время доскональный, 
справедливый и честный – он был 
примером идеального человека, 
человека со своей харизмой, об-
разом жизни, будто пришедший 
к нам из другой Вселенной. Он 
просто был достойным челове-
ком, любящим мужем и счастли-
вым папой, искренне благодар-
ным артистом обожающим своих 
фанатов и поклонников… Он про-
сто был……

6  сентября, Юрию Шатунову 
исполнилось бы 50 лет. Однажды 
на одном из концертов он сказал, 
отвечая на записку своего поклон-
ника, что хотел  бы видеть себя 
на сцене и в 50 лет, но оказалось, 
не судьба… Сердце артиста оста-
новилось 23 июня 2022 года, в воз-
расте 48-ми лет. Спасти его не уда-
лось, хотя предпринимались все 
необходимые реанимационные 
попытки, но они, увы, оказались 
тщетными…

Буквально за несколько дней 
до гибели, Юрий Шатунов, нако-
нец, выиграл все суды на право 
исполнять свои самые популяр-
ные песни, которыми нагло, пу-
тем абсурдного обмана, еще 25 лет 
назад завладел продюсер группы 
«Ласковый Май» – Андрей Разин. 
Но как следует порадоваться это-
му долгожданному справедливо-
му решению Юра не успел…

На его могиле, 6 сентя-
бря, в честь 50-летия, был 
установлен памятник, ко-
торый сообща утвержда-
ли семья Шатунова и мно-
гочисленная армия его 
поклонников. Однажды, 
так же на концерте, некая 
девушка положила букет 
цветов на сцену, а не от-
дала его в руки Шатуно-
ву, на  что артист сказал 
в микрофон: «А почему вы 
не в руки даете мне цве-
ты? Я же не памятник, что-
бы ложить их к моим но-
гам…»! Тогда конечно все 

посмеялись над этой шуткой, но стоит отметить, что 
в последнее время у Юры часто проявлялись какие-то 
слова или моменты, отдаленно предрекавшие последу-
ющие трагические события, будто он что-то чувствовал…

Такое даже вспомнилось и Игорю Марксу, который 
был клавишником на концертах Шатунова, последние 
5  лет: «На  заключи-
тельном концерте 
в  Подольске, кото-
рый, как оказалось, 
стал последним, Юра, 
никогда не делавший 
конкретные комплим-
кенты в  мой адрес, 
вдруг так трогатель-
но сказал, что благо-
дарен мне за  рабо-
ту, и что он очень рад, 
что мы вместе… Те-
перь у меня создает-
ся такое впечатление, 
будто он тогда про-
щался со мной…»
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ИГОРЬ МАРКС: 
«ЮРА – НАШ АНГЕЛ-ХРАНИТЕЛЬ!»

Сегодня, вспоминая нашего друга, 
легенду четырех поколений Юрия 
Шатунова, мы поговорили с  Игорем 
Марксом, задав ему несколько вопросов, 
на которые он любезно ответил:

1. Игорь, рад приветствовать тебя на стра-
ницах нашего журнала! Уверен, что поклон-
ники Юры Шатунова будут очень рады узнать 
подробности твоего знакомства и сотрудниче-
ства с их любимым артистом. И в первую оче-
редь, естественно, возникают вопросы, каким 
образом ты попал в поле зрения Юрия, почему 
именно ты, и какова была твоя реакция на это 
предложение?

МАРКС: Ну начнем с того, что я уже много лет 
занимаюсь музыкой и работаю с разными арти-
стами. Однажды мои знакомые из России, кото-
рым я делал фонограммы и писал песни, играли 
в одном концерте с Юрой Шатуновым, и имен-
но тогда, он поинтересовался у них, кто им де-
лает такие качественные фонограммы?! Тогда 
то мои знакомые и рассказали обо мне и оста-
вили мой номер директору Юры – Аркадию Ку-
дряшову. Через какое то время он позвонил 
мне, представился кто он и кого представляет, 
и заявил, что им нужны фонограммы, для Юри-
ных песен. Узнав по ходу разговора, что я уже 
2,5 месяца живу в Германии, Кудряшов пред-
ложил встретиться с Юрой, и к тому же у Юры 
дома. На тот момент я жил в городе Бремен, ко-
торый расположен в 500 километрах от горо-
да где жил Юра, и мне не составляло большого 
труда поехать к нему. Но вы же понимаете, что 
Юра Шатунов – это легенда, звезда вселенско-
го масштаба, и мне было как-то не по себе ехать 

к нему домой, жить у него, ведь это казалось 
чем-то нереальным…! Плюс ко всему возникали 
и технические трудности: у меня своя аппара-
тура, своя станция, программы свои, и вообще, 
в моей практике никогда не было такого, чтобы 
я выезжал к клиентам домой, в основном все 
происходило наоборот! Однако, в конце концов, 
мы договорились что я приеду на 2 дня, на вы-
ходные, и я поехал! Немного сбило мое напря-
жение то, что мы предварительно созвонились 
с Юрой по скайпу и заочно познакомились. Это 
придало мне больше уверенности.

Семь часов пути пролетели стремительно. 
На автостанции я пересел в такси и уже скоро 
оказался у ворот нужного мне дома. Дверь от-
крыл сам Юра, и мы, поздоровавшись, прошли 
в дом. Действительно, Юра был совершенно 
простым человеком, без всяких звездных зама-
шек, и тут же предложил вместе с его семьей 
сходить на обед в ресторан. Он беспокоился, что 
я с дороги и, скорее всего, проголодался. Там 
познакомившись со всеми ближе, я стал чув-
ствовать себя более раскованно. Супруга Юры, 
Светлана и их детишки, Дэннис и Эстелла, тоже 
были очень веселыми и приветливыми. Эстел-
лочка сразу начала забрасывать меня вопроса-
ми: «А кто ты? А откуда ты? А у тебя есть дети? 
А когда они приедут?» – было очень мило!

После возвращения домой, мы с Юрой сра-
зу же пошли в его студию, которая находилась 
в оборудованном подвале. Я был потрясен его 
студией, там было все очень крутое, винтажное 
все, синтезаторы разные, усилители, все, что он 
смог скопить, собрать за последние годы. В ито-
ге мы приступили к работе и начали мы с пес-
ни «С днем рождения». Юра сел за компьютер, 

я тоже достал свой ком-
пьютер, свою звуковую 
карту, и, вроде, дело по-
шло. Но, в конце концов, 
ни в этот день, не на сле-
дующий, закончить пес-
ню мы не  смогли. Все 
не  нравилось! Юра уже 
стал немного волновать-
ся, на что я ему предло-
жил дать мне следующий 
день, и я сам постараюсь 
все сделать. Юра согла-
сился, и  на  следующее 
утро, я встал пораньше, 

Подарок Юры, синтезатор «VIRUS»
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и, просидев до обеда, сделал песню на 70–80%, 
ведь я же прекрасно знал что именно хочет слы-
шать Юра. И когда он вернулся домой и послу-
шал что я создал, был в неописуемом восторге: 
«Игорек, мне нравится. Круто!». Потом до самой 
ночи мы доделывали песню, пока не закончили. 
А на следующий день я поехал обратно домой, 
довольный и счастливый!

По дороге, мы с Юрой созванивались, и он, уз-
нав, что я, переехав в Германию, не взял с собой 
аппаратуру, спросил что мне нужно?! Я сказал, 
что необходимое все есть, вот только синтеза-
тора нет. Он сразу же наотрез сказал: «Не поку-
пай ничего, у меня есть новый синтезатор в Мо-
скве, и я тебе его подарю. Отказов не принимаю 
и обижусь если ты не примешь мой подарок»… 
И вскоре он мне его подарил. Это теперь самый 
ценный подарок для меня!

2. Кстати о подарках. Кроме синтезатора, 
тебе что-то еще дарил Юра? Какие самые до-
рогие подарки ты бы вспомнил?

МАРКС:МАРКС: Понимаешь, в материальном плане 
подарки может были и разные, но они не глав-
ные. Самые ценные подарки от Юры – это его 
советы! Во-первых, советы в плане музыки. Он 
по-другому научил меня чувствовать музыку, 
слышать ее, воспринимать! Во-вторых, все вы 
знаете, что Юра воспитывался в Детском доме, 
и так сложилось, что он привык жить по пацан-
ским правилам. Для него справедливость и до-
стоинство были на первом месте. Его негласный 
девиз по жизни: «Пацан сказал – пацан сделал», 
действовал всегда, и он ему не изменял! Мы 
часто на гастролях беседовали с ним часами, 
и я впитывал все его слова, которые были напол-
нены жизненной мудростью и личным опытом…

3. Расскажи пожа-
луйста о  последнем 
концерте в  Подоль-
ске, о том, какое было 
у Юры здоровье и на-
строение? Улавли-
вал ли ты какие нибудь 
предпосылки о том, что 
произошло дальше? 
Было ли заметно, что 
с Юрой что то не так?

МАРКС:МАРКС: Да,  в  По-
дольске у  нас был 
з а к л ю ч и т е л ь н ы й 
концерт в  этом га-
строльном туре. Что 
касается здоровья, 
то тут все, как у всех 

обычных людей. Естественно, за 2–3 месяца 
что находишься в таких длительных «команди-
ровках», любой человек может заболеть, про-
стыть, отравиться чем-нибудь, поймать любой 
вирус. Плюс ко всему акклиматизация, разные 
часовые пояса, смена погодных условий, не-
досып, разнообразная еда, вода и так далее. 
То есть, все как у всех. Поэтому в состоянии 
Юры ничего подобного заметно не было. Он 
никогда ни на что не жаловался, а на сердце 
тем более. От этого и еще больший шок от по-
следующих событий…

4. Не вспомнишь ли ты последние слова 
Юры тебе? Какие у вас были планы, после га-
строльного перерыва?

МАРКС:МАРКС: Последние слова Юры я прекрасно 
помню, мне их даже впоследствии напомнил 
его директор Аркадий Кудряшов…

В тот вечер, после концерта, я собрал все 
свои вещи, отснял очередной ролик «Обзор 
подарков» для наших поклонников, и заглянул 
в гримерку Юры. Сказав, что зашел попрощать-
ся, услышал от него ответ, который показался 
на тот момент шуточным: «Игорек, какой про-
щаться? Тебе еще этот крест нести. Так что да-
вай, езжай к семье, отдохни, и потом снова за ра-
боту! Ее у нас теперь предостаточно…». И лишь 
сейчас я понимаю, что эти слова были с каким-то 
недвусмысленным оттенком…

Юра очень хотел работать, его глаза горе-
ли, он был наполнен идеями и предвкушал но-
вые творческие достижения. За несколько дней 
до этого, 16 июня, он выиграл суды и теперь об-
ладал всеми правами на песни, автором которых 
являлся Сергей Кузнецов. Юра мечтал воссоз-
дать старые хиты «Ласкового Мая», но зазвучать 
по-новому они так и не успели…

Игорь с младшей 
дочерью Дианой

Юра Шатунов: «Передаю тебе эстафету успеха»
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5. Скажи, как ты узнал про трагедию?
МАРКС:МАРКС: На тот момент, я уже вернулся домой, 

в Германию, и утром 23 июня был дома. Неожи-
данно зазвонил телефон и мой друг, автор текстов 
к моим песням Стас, тревожно спросил у меня, 
правда ли что Юра умер…? Я даже шок в тот мо-
мент не испытал, так как привык, что подобные 
«утки» частенько плавают на бескрайних просто-
рах интернета. Бывало, что родные звонили мне 
во время гастролей, встревоженные очередным 
фейком, и интересовались, все ли у нас нормаль-
но, не ограбили нас или не избили, как пишут в ин-
тернет новостях?! Поэтому я не придал значение 
словам Стаса. Но вскоре сам насторожился, так как 
мой телефон стал как сумасшедший звонить непе-
реставая. Я набрал номер Аркадия, но он был по-
стоянно занят. Светлане я звонить не стал, а вдруг 
это чушь, а я с такими вопросами к его супруге. Те-
лефон мой не переставал звонить, даже стал го-
рячим, и тогда я позвонил нашим организаторам 
концертов, с кем оставался Юра до своего отлета 
домой, у него был рейс на 24 июня. И я дозвонил-
ся… И услышал страшную весть… Это оказалось 
правдой… Вот тогда я испытал глубочайший шок, 
что словами объяснить невозможно. Я долго пла-
кал, меня поддержали мои мама и папа, которые 
дозвонились до меня и тоже очень горько плака-
ли… Это самый трагичный момент в моей жизни. 
Но если честно, Юра для меня живой, и я до сих 
пор не могу принять его уход. Мне кажется, он смо-
трит на меня и на свою семью с Небес, и помога-
ет нам. Мы верим, что он наш Ангел- Хранитель…

6. Наверное, и я смогу такими же слова-
ми описать свое состояние в тот день, когда 
мне тоже звонили все знакомые, и искренне 
сочувствовали…

Скажи, ты поддерживаешь связь с семьей 
Юры?

МАРКС:МАРКС: Да, конечно, мы со Светланой поддержи-
ваем связь, созваниваемся, узнаем как друг у друга 
дела. Я интересуюсь делами Дэнниса и Эстеллоч-
ки, они спрашивают, как моя семья. Вообщем, мы 
на связи, и постараемся не терять ее в будущем!

7. Сейчас, когда ты вспоминаешь Юру, ка-
кие жизненные моменты всплывают в памяти? 
Может были курьезные ситуации на гастролях, 
которые ты можешь нам рассказать?

МАРКС:МАРКС: Ну курьезных ситуаций было немало, 
особенно вспоминается концерт в Риге. Вернее 
запланированный концерт, который не состоял-
ся! Расскажу вкратце.

Это было во время пандемии, когда везде 
действовали ограничения по ковиду, когда по-
стоянно сдавали ПЦР-тесты, особенно при по-
ездках в другие страны.

И вот у нас должен быть концерт на закры-
том мероприятии в Риге, мы сдали в Германии 
тесты и благополучно прилетели в Латвию. Там, 
расселившись в гостинице, мы снова сдали те-
сты, чтобы на следующий день улететь обратно 
домой. И вот утром, я позавтракав, зашел в но-
мер к Юре и узнаю, что результаты у него поло-
жительные и Юра заболел короной…

Эта новость нас ошеломила. Меня, как чело-
века контактирующего с ним, тоже ждал каран-
тин! Нам рекомендовали следовать всем ин-
струкциям, отменить концерт и сидеть 10 дней 
на полной изоляции в своих гостиничных номе-
рах. Юра естественно не поверил, и мы купили 
в аптеке несколько тестов, которые не подтвер-
дили корону. Поэтому мы потребовали взять еще 
один тест, и его взяли. За то время пока он гото-
вился, мы решили поехать на площадку где дол-
жен был быть концерт и сидели в машине, ожи-
дая результатов.

В конце концов, они пришли, и снова ока-
зались положительными… Нам ничего не оста-
валось делать, как отменять концерт и возвра-
щаться в гостиницу. На следущий день я все же 
улетел домой, а вот Юра остался. Ему пришлось 
добросовестно отсидеть все 10 суток карантина, 
благо что гостиница была хорошей и комфорта-
бельной. А по истечению изоляции он вернулся 
домой совершенно здоровый!

Вот такой вот непонятный, но курьезный слу-
чай произошел с нами в столице Латвии…

8. Игорь, спасибо тебе за твои откровения, 
благодаря которым все поклонники Юры Шату-
нова еще больше узнали о своем кумире, и еще 
раз вспомнили о нем!

Мы желаем тебе счастья в семейной жизни, 
большого вдохновения, творческих вершин.

Знаем, что сейчас ты заканчиваешь обу-
стройство своей студии, желаем, чтобы там 
создавались новые хиты, и рождались краси-
вые песни. Пусть успех и удача не покидают 
тебя никогда!
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1. Твой любимый вид отдыха?
Рыбалка. Походы, когда можно разжечь костер, и приготовить что-нибудь вкусненькое, 
уху, или рыбку запечь в фольге. Главное, чтобы на костре…

2. Твой любимый фильм, который ты можешь пересматривать постоянно?
Все фильмы с Томом Хэнксом. Из самых культовых это «Зеленая миля», «Изгой»…

3. Твоя любимая группа или исполнитель?
Ну даже не знаю. Я все слушаю. Если из тех времен юности, то из российских это «Hi- Fi», 
«Агата Кристи», Михей и Джуманджи. Из зарубежных, ну конечно же, Майкл Джексон…

4. Твой любимый вид спорта?
Я совершенно не спортсмен! Если говорить о себе лично, то люблю плавание и лыжи. Хо-
тел бы освоить теннис…

5. Твоя любимая еда?
Однозначно, все что готовит теща. Мне нравится ее лагман, да в принципе все что она 
готовит. И еще я люблю окрошку сделанную собственными руками. Я предпочитаю до-
машнюю еду…

6. Есть ли у тебя дома животное? Какое? Как зовут?
Да есть, кот – Джони, которого мы привезли с собой из Германии. Он британец, породы 
Сильвер- поинт. По паспорту его зовут Пикассо, но для нас он Джони. Как мы шутим дома, 
Мы его рабы! Он не делает ничего, а мы делаем все, чтобы ему было комфортно…

7. Твой любимый парфюм и стиль одежды?
Никакой! Что с парфюмом, что со стилем одежды. Парфюм у меня не бывает какой-то один, 
всегда меняю. А одежда тоже простая, лишь бы было комфортно. Конечно мне нравится 
как я выгляжу в классическом костюме, но в нем мне неудобно…

8. Какое у тебя было прозвище в школе?
В школе как такового не было. А вот во времена учебы в музыкальном колледже имени 
Чайковского, в Павлодаре, откуда я родом, было прозвище Баха! Дело в том, что когда дру-
зья заходили за мной погулять (тогда еще заходили домой, сотовых не было), я всегда от-
казывался. И однажды они у меня спросили почему я не выхожу, я объяснил, что играю 
Баха, Иоганна Себастьяна, и вот после этого ко мне и прилипло прозвище Баха…

9. Твой любимый праздник?
Новый год – однозначно! Тут без вариантов. И если такие праздники как день рождения – 
они личные, а 8 марта или 23 февраля – конкретно тематические, то Новый год это общий 
праздник, когда счастливы абсолютно все! Когда радость и ощущение волшебства дарят 
людям надежду на лучшее завтра. Всегда кажется, что вот в следующем году будет обяза-
тельно и непременно хорошо. Это искренний праздник любви, веры и надежды!

КОРОТКИЙ БЛИЦ-ОПРОС ИГОРЮ МАРКСУ:

АРМАН СУЛЕЙМЕНОВ

МАРКС:МАРКС: Спасибо вам за эту беседу, за память о Юре, что помните 
и пишите о нем!

В свою очередь, я тоже хочу пожелать журналу «АСТАНА city» най-
ти своего читателя, чтобы он, так скажем, пошел по рукам, в хорошем 
смысле слова, был востребован и любим.

Редактору журнала Арману, как идейному вдохновителю, хочу 
лично пожелать больших громких сенсационных материалов, без-
граничный океан идей, чтобы ваш труд был достойно оценен чита-
телями, и чтобы ваш журнал приносил в каждый дом только радость, 
смех и любовь!!!
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КВИЗомания: КВИЗомания: 
ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНАЯ ЗАВИСИМОСТЬИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНАЯ ЗАВИСИМОСТЬ
КВИЗ ‑ эта ноу‑хау современного 
поколения, своеобразная разновидность 
викторин, которая захлестнула огромное 
количество людей по всему миру. И 
не надо думать, что сторонники этой 
интеллектуальной командной игры, 
сплошная молодежь. Нет! Скорее всего, 
где‑то даже наоборот. Средний возраст 
участников 25‑45 лет, хотя встречаются 
представители одной семьи, в которой есть 
и ребята помладше, и ребята постарше! 
Квиз можно смело назвать веянием 
нового модного течения, наполненного 
определенным интересом со стороны его 
многочисленных почитателей.
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ГАРАЖНЫЕ ЭЙНШТЕЙНЫГАРАЖНЫЕ ЭЙНШТЕЙНЫ
Квиз, о  котором мы 
се год н я  в а м  ра с -
с к а з ы в а е м ,  н о с и т 

недвусмысленное назва-
ние – «Эйнштейн Пати» – 

когда сразу становится 
понятно, что речь идет 
о чем-то из области эру-
диции и знаний. Сам Аль-

берт Эйнштейн со  всей 
своей гениальностью, не смог бы придумать 
нечто подобное. А современники придумали! 
Вернее не придумали, а возродили.
Ведь если верить историческим данным, на-
звание Квиз и смысл его значения, можно от-
нести к далекому прошлому, во времена 19 
века, когда оно обозначало Краткий экзамен. 
А уже в 20 веке, значение слова Квиз стало 
более расширенным и его стали интерпре-
тировать как Каверзный вопрос, или Вопрос 
с подтекстом. Хотя точный перевод с англий-
ского языка обозначает «опрос», «проверка», 
«серия вопросов». Ну  а  далее, 
с последующими годами, неуго-
монные умы человечества, усо-
вершенствовали общее поня-
тие, вследствие чего и появились 
развлекательные викторины для 
командных игр…

Но  вернемся в  наше вре-
мя, в нашу столицу, и на наше 
«Эйнштейн Пати». В  одном 
из баров Астаны, под названи-
ем «Garage», регулярно проходят шумные 
и веселые Квизы. Публика там собирается 
разная, но объеденяет всех одно – увлека-
тельные викторины с призами и подарками, 
бесподобные вечера с хорошим настроени-
ем и единой идеей сделать свою жизнь на-
сыщенней и интересней!

По приглашению организаторов Мукуше-
ва Жанарбека и Надировой Алтынай, которая 
по совместительству еще и ведущая этого пати, 
я  посетил одну такую интеллектуальную ве-
черинку, и незаметно для себя, с головой оку-
нулся в эту нереальную атмосферу. Совершен-
но не привыкший к подобным мероприятиям, 
я вдруг втянулся в происходящее, обсуждая 

поставленные вопро-
сы. Приходилось ко-
паться в своей памяти, 
но отсутствие навыков, 
смекалки и элементар-
ной мозговой реакции, 
безнадежно делало 
меня аутсайдером сре-
ди коллег по команде.

Во всей этой шум-
ной массе людей, ко-

торые непрестанно галдели, определяясь с от-
ветами на поставленные вопросы, меня приятно 
удивили сплоченность, командный дух и непод-
дельные дружеские отношения участников меж-
ду собой! Это радовало глаз! Команды, а их было 
более 25-ти, с каждым туром становились все 
азартнее. Тема викторины была музыкальной 

«Хиты 90-х», люди дружно пели, 
и не вставая со своих мест, тан-
цевали. Здесь я  снова уловил 
действие старой незыблемой ис-
тины – человеку всегда и везде 
нужно «Хлеба и зрелищ»!

Угадал с выбором и руково-
дитель бара «Garage» – Григорий 
Хлыстун, предоставив свой ком-
фортабельный «Гараж» для этих 
игр. В любом случае во вторник 
и субботу, в дни Квиза, он точно 
уверен, что его заведение пусто-
вать не будет…
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А теперь давайте немного формальных слов 
о самой викторине. Что нужно сделать, чтобы 
стать участником такого веселого мероприятия? 
Ничего особенного, все просто. Вам нужно прий-
ти в бар «Garage», в игровые дни, занять заранее 
подготовленные для вас места, и в веселом еди-
ном порыве соревноваться с другими участника-
ми Квиза в ответах на занимательные вопросы. 
Вас ждут 7 туров, 50 вопросов, почти 3 часа драй-
ва, огненные ведущие, внимательные строгие 
судьи, диджеи и профессиональный фотограф.

История Квиза под названием «Эйнштейн Пати», берет 
свое начало с 30 января 2022. И уже в начале этого года от-
метил свое первое день рождения, «Эйнштейны» – участ-
ники игры, за все это время получили незабываемые эмо-
ции, обрели новых друзей, и стали чуточку эрудированнее. 
Это неудивительно, ведь прошло уже более 100 игр…

Представители команд – это разные интересные люди: семей-
ные пары, коллективы, временно собравшиеся в одну команду 
участники, среди которых могут быть врачи, учителя, строители, 
музыканты, молодые и неопытные, опытные и немолодые, одним 
словом, все яркие, эмоциональные и дружные!

После игры команды получают призы от многочисленных 
спонсоров, бесплатные напитки от бара «Garage», и классный 
фотоотчет от мастера- фотографа.

Все участники Квиза безумно рады, что узнали о таком класс-
ном времяпрепровождении, и всегда отмечают качественную 
работу организаторов.

И  если вы, уважаемые читате-
ли, в повседневной рутине беско-
нечной суеты, вдруг позабыли, что 

такое настоящий и веселый отдых, 
то вам стоит посетить хотя бы раз этот 

праздник интеллекта, и тогда вы точно ста-
нете еще одним новым «Энштейном» – последо-
вателем такой увлекательной командной викто-
рины, под модным названием КВИЗ!

АРМАН СУЛЕЙМЕНОВ
Фото предоставлены организаторами
«Эйнштейн Пати»
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История без купюрИстория без купюр НЕИЗВЕСТНАЯ ИСТОРИЯ: 
ИСКАЖЕНИЕ ФАКТОВ

Здравствуйте уважаемые друзья, читатели журнала 
«АСТАНА city». Я рада приветствовать вас на страницах нового 
столичного издания, в котором буду знакомить всех желающих 
с историей нашей страны. 

Постоянным телезрителям, кто смотрит мои программы 
на общественных телеканалах или в социальных сетях, хорошо 
известно, что последние несколько лет своей творческой жизни, 
я занимаюсь отечественной историей. Снимаю документальные 
фильмы о людях и событиях, повлиявших на ход истории, делаю 
специальные репортажи, так как абсолютно убеждена, что все 
проблемы современного мира, и  причины их возникновения, 
лежат в  прошлом! И  только изучение и  анализ истории может 
предотвратить повторение ошибок в будущем…

С сегодняшнего выпуска, я начинаю публиковать для вас небольшие исторические 
экскурсы, которые, я  надеюсь, помогут вам лучше узнать и  осмыслить нашу общую 
историю… Это важно!

В 2011 году, я работала на Седьмом 
канале. Здание до сих пор располагает-
ся по улице Сейфуллина, и там же возле 
офиса телеканала стоит такой старин-
ный, деревянный дом – дом-музей Саке-
на Сейфуллина. И вот однажды, после ра-
боты я решила в него зайти. Посещение 
музея, будто остановило время, и я даже 
не заметила, что провела в нем несколь-
ко часов. Изучая экспонаты, документы, 
письма, фотографии, я раскрывала для 
себя нового Сейфуллина. Ну что я знала 
о нем раньше? Ну писатель, обществен-
ный деятель, коммунист. И все…?!

В школьном учебнике по истории ему, 
как и многим другим представителям на-
шей интеллигенции, был посвящен один 
небольшой абзац, и только.

А тут, в доме-музее, я узнала совершенно другие фак-
ты его жизни, познакомившись с потрясающим челове-
ком, гидом – Батеш Акпасовой. Я до сих пор с изумлением 
вспоминаю, насколько сильно она была влюблена в свою 
работу, как увлечена темой Сакена, и как она для меня 
раскрыла нового Сейфуллина, масштаб его личности, его 
таланта! Мне по-новому открылась глубина его личной 
человеческой трагедии. Именно тогда я осознала, что 
вообще не знаю историю своей страны. А сколько еще 
таких как я, тех, кто учился в советских школах, и имеет 
совершенно поверхностные знания? Много! И я не сми-
рилась с этой несправедливостью, и стала изучать, до-
капываться до истины. Так появился мой исторический 
проет – «Тайны и Судьбы Великих Казахов». И чем больше 
я работала в этом направлении, тем больше белых пятен 
я обнаруживала. И постоянно меня терзал вопрос: «По-
чему»? Почему наша история обрывочна, фрагментарна, 
поверхностна… Почему? А вот почему!

Майя БекбаеваМайя Бекбаева

Сакен СейфуллинСакен Сейфуллин

Дом‑музей Сакена СейфуллинаДом‑музей Сакена Сейфуллина
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ЧЕРНАЯ ВУАЛЬ СОВЕТСКОЙ ИСТОРИИ
Представьте себе 1944 год, самый разгар Вто-

рой мировой вой ны, миллионы советских солдат – 
русские, казахи, украинцы, узбеки, татары и мно-
гие другие, не жалея своих жизней, освобождают 
свою общую на тот момент Родину – СССР, от фа-
шистского ига. И вот в такой обстановке 9 авгу-
ста 1944 года выходит постановление ЦК ВКП(б) 
«О  мерах улучшения идеологической работы 
в Татарской и Башкирской парторганизациях» – 
в указанных республиках находят ошибки наци-
оналистического характера. Вы спросите какое 
отношение это постановление имеет к Казахста-
ну и его истории? Самое прямое. Дело в том, что 
сразу же после Уфы и Казани, группа работников 
Управления пропаганды была направлена и в Ка-
захскую ССР, в Алма- Ату. Здесь устроили «охоту 
на ведьм». Снова нашли ошибки националисти-
ческого характера, написали докладную записку 
на имя секретаря ЦК ВКПБ Маленкова. Не буду 
пересказывать текст, но основным результатом 
визита в Казахстан группы из Управления пропа-
ганды, стал официальный запрет на исследование 
истории кочевников, официальный запрет на из-
учение наследия «Золотой Орды», народный эпос 
«Едиге» был объявлен реакционным и запрещен, 
а целый ряд видных историков и ученых того вре-
мени, подверглись преследованиям и репресси-
ям. Каюм Мухаммедханов, Ермухан Бекмаханов 
и многие другие, которые были сосланы в лаге-
ря. Преследовали Мухтара Ауэзова, Каныша Сат-
паева, Ахмета Жубанова. И хотя их троих оставили 
на свободе, они, в итоге, все равно умерли от рака, 
поскольку на протяжении всей жизни подверга-
лись травлям и гонениям…

В самом начале вой ны в 1941 году, когда после 
вероломного нападения фашистов, Красная ар-
мия была не готова к вой не и проигрывала, теряя 
города и целые батальоны, именно тогда Сталин 
и сделал свою гениальную уловку, легализиро-
вав национальных героев, чтобы поднять воин-
ский дух. К примеру, казахских бойцов командо- Генералисимус Иосиф СталинГенералисимус Иосиф Сталин

В атаку, за Родину...В атаку, за Родину...

вание провожало на фронт со словами: «Пусть 
с вами пребудет дух борцов за свободу: Иса-
тая и Махамбета, Абулхаира, и батыра Кенеса-
ры…» И действительно, это напутствие имело 
силу! Солдаты чувствовали, что воюют за род-
ную землю, где стоят могилы их священных 
предков. Это был со стороны советской власти 
очень грамотный идеологический ход. Но как 
только ситуация на фронтах поменялась, по-
менялась и риторика. Те, национальные герои 
с чьим именем на устах казахи, узбеки, татары 
и другие тюрки шли в бой и погибали, эти герои 
стали не нужны. А те, кто продолжал воспевать 
их были объявлены националистами, врагами 
народа. Кстати говоря, если почитать обвини-
тельные приговоры членов партии «Алаш», от-
крыто выступавших за объединение тюркских 
народов, то одним из пунктов обвинения зна-
чился, «пантюркизм»…

Долгие годы мы не имели доступа к произ-
ведениям того же Магжана Жумабаева, Мы-
ржакыпа Дулатова, Жусупбека Аймаутова. 
Огромные пласты нашей литературы, куль-
туры, истории, были просто уничтожены. По-
следствия этой идеологической инквизиции, 
на костре которой были сожжены важнейшие 
страницы истории Казахстана, мы ощущаем 
до сих пор. И сегодня в свете последних со-
бытий, вопрос восстановления исторической 
справедливости имеет первостепенное значе-
ние. Ведь как известно, нация, которая не зна-
ет своего прошлого, не имеет будущего…
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В школьных и вузовских учебниках дол-
гие годы продолжала господствовать совет-
ская версия истории. Например, согласно ей, 
Казахское ханство не было связано с «Золо-
той Ордой», исторически объединявшей все 
тюркские народы. Так почему все это происхо-
дило? Потому что советская власть понимала: 
славное, великое прошлое, это то, что может 
объединить людей. В данном случае История 
«Золотой Орды» объединяет тюркские народы.

А в советское время власти хотели, чтобы 
людей объединяла только советская доктри-
на, советская идеология, а никак не величие 
предков. И конечно, «Золотая Орда», согласно 
стереотипам искусственно созданным совет-
ской идеологией, было совершенно варвар-
ским государством, которое не несло ничего 
хорошего, а только ужас, хаос и смерть.

Какими мы представляли себе ордынских 
ханов? Например Батыя? Толстый, злобный, 
в мохнатой шапке, хитрый, жадный с кри-
вой саблей. Бату Саин Хан, конечно, таким 
не был. Да и все остальные ханы той эпохи 
были очень умными, справедливыми и обра-
зованными правителями, а «Золотая Орда», 
являлась одним из  самых прогрессивных 

государств своего времени. Это была круп-
нейшая империя средневековья. Ее грани-
цы простирались от Оби на востоке, до Дуная 
на западе, включая Крым, Причерноморье 
и северный Кавказ. На юге до низовий Аму-
дарьи и Хорезмы. На севере, вплоть до таеж-
ных лесов Сибири. На карте современного 
мира это значительные территории России, 
Украины, Молдовы и Узбекистана. И история 
Казахстана, его становление и государствен-
ность напрямую связаны с «Золотой Ордой»…

Хан Батый был мудрым Хан Батый был мудрым 
и грамотным правителеми грамотным правителем

Золотая ОрдаЗолотая Орда

4545city



НАПОЛНЯЯ МИР НАПОЛНЯЯ МИР 
         ДОБРОМ         ДОБРОМ

Идея провести такое необычное 
пати пришла просто, как все гени-
альное. И о последующих масшта-
бах, которое оно обретет, никто даже 
и не задумывался. Первый раз было 
просто дано объявление с  пред-
ложением собраться на  прилега-
ющей к кафешке лужайке. И люди 
пришли! Кто с собаками, а кто без, 

кто-то с семьей, с детьми, а кто-то с друзьями. Но самое главное, 
что все – с искренними улыбками, открытыми сердцами и пози-
тивным настроением.

По окончании первой встречи устроители «Дог Пати» долго 
не могли оправиться от чувства безумной эйфории. Концентрация 

позитивных эмоций буквально зашка-
ливала, она пронизывала воздух, атмос-
феру! Это и послужило, в дальнейшем, 
мощной мотивацией, для принятия та-
кого решения, как делать такие встре-
чи сезонными и регулярными.

Сейчас организаторы, имея опреде-
ленный опыт, подходят к созданию та-
ких дружественных встреч, уже более 
вдохновенно и обстоятельно. Коллек-
тив дружно обдумывает программу ме-
роприятия, готовят сюрпризы, пресле-
дуя цель – максимально удивлять всех 
новыми идеями.

Добрые поступки людей –  бесценны! Именно они 
сохраняют хрупкий баланс между добром и злом на земле. 
Я думаю, вы согласитесь, что каждый из нас может сделать 
в жизни нечто бесценное, лишь проявив максимальное 
желание. Одним из  таких примеров, можно назвать 
мероприятия, организованные дружным коллективом 
компании «ОМ» – вледеющим несколькими уютными кафе 
на обеих берегах столицы. А мероприятия эти необычны 
тем, что на нем «тусуются» братья наши меньшие – собаки 
разных пород со своими верными хозяева! Почему в моем 
описании главенствуют собаки, а потом уже их хозяева, 
спросите вы?! Так это потому что именно песики и есть 
главные герои таких «тусовок», ведь даже название 
говорит само за себя – «Дог- Пати»!

Отдельная особенность этих 
встреч – возможность контак-
тировать с животными. Изоби-
лие разновидностей пород со-
бак поражало – кого там только 
не было, от дворняжек и боло-
нок, до лабрадоров и чао-чао. 
Люди, которые по разным при-
чинам не имеют возможности за-

ОрганизаторыОрганизаторы
 «ДОГ ПАТИ» «ДОГ ПАТИ»

Ну что, на троих сообразим?!Ну что, на троих сообразим?!

Ой, как хорошо, Ой, как хорошо, 
еще спинку почешиеще спинку почеши
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вести четвероногого друга, получают 
эту возможность на таком меропри-
ятии, где они могут покормить, по-
гладить собаку, и по привычке по-
просить лапу…

Еще один огромный плюс от та-
ких «тусовок», это благотворитель-
ные сборы денег, от  различных 
продаж. Суммы стали обретать 
ощутимые размеры, что повлекло 
рост объема помощи организациям 
по защите животных, которые зача-
стую находятся в уязвимом положении. Таким образом, у них по-

является возможность закрывать те или иные нужды мохнатых друзей, и покрывать расходы, свя-
занные с улучшением условий их содержания!

Каждая такая встреча, это круговорот организационных вопросов, построение состава команды, 
коммуникация со спонсорами и еще десятки других дел. В процессе проведения мероприятия со-
блюдаются все нормы порядка на территории, и все необходимые меры безопасности. После за-

вершения «Дог Пати» обязательная убор-
ка и демонтаж декораций.

Вся суета, которая является неотъем-
лемой частью подобного праздника, без-
условно стоит того, чтобы получать та-
кую мощную обратную эмоциональную 
связь, и невероятное количество слов 
благодарности!

Счастливые люди, и их питомцы ско-
рее всего тоже, еще долго будут вспоми-
нать это прекрасное время, а организато-
ры такого чудесного мероприятия, будут 
уверены в том, что наполняясь сами, на-
полняют людей и весь город – добр«ОМ»!!!

РУСЛАН СМЕЖНОВ
(по комментариям организаторов)

Фото предоставлены «ОМ»

 Праздник удался:  Праздник удался: 
10 из 10!10 из 10!

Люблю тебя всем сердцем!Люблю тебя всем сердцем!

Ну фоткай уже, сколько Ну фоткай уже, сколько 
можно позироватьможно позировать

Добро пожаловатьДобро пожаловать
 в « в «ЩЩенячий патруль»енячий патруль»

Отдыхали всей дружной Отдыхали всей дружной 
семьейсемьей

Какая ты стройная! Какая ты стройная! 
Какая талия! Красотка!Какая талия! Красотка!

Самая милая собачка Самая милая собачка «ДОГ ПАТИ» «ДОГ ПАТИ» 
играет с детьмииграет с детьми
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КИНОТЕАТР «АРСЕНАЛ»
представляет

РЕПЕРТУАР НА СЕНТЯБРЬ

В Венеции после Второй мировой войны Пуаро, ныне вышедший на пенсию и жи-
вущий в собственном изгнании, неохотно посещает спиритический сеанс. Но когда 
один из гостей убит, бывшему детективу предстоит еще раз раскрыть убийцу. 
Режиссер: Кеннет Брана 
Продюсеры: Кеннет Брана , Джуди Хоффланд , Марк Гордон  
В ролях: Келли Райлли , Мишель Йео , Кеннет Брана , Джейми Дорнан , Тина Фей

Страна производства: США
Жанр: ужасы, триллер, драма, детектив
Хронометраж: 103 мин

Случайные знакомые Кема и Макс посреди праздничного застолья уединяют-
ся в квартире, чтобы остаться в ней навсегда. Они ищут выход, но его нет, окна 
и двери ведут в новые лабиринты комнат, а вокруг – лишь замкнутое простран-
ство. Герои видят жутких призраков детей, лишь со временем понимая, что эти 
сущности – такие же жертвы обстоятельств, как и они. Разгадывая тайны про-
шлого, Макс и Кема пытаются помочь пленникам, дабы спастись самим.
Режиссер: Олжас Баялбаев
Продюсеры: Еркебулан Куришбаев
В ролях: Роман Жуков, Елизавета Юрьева, Сергей Уфимцев, Платон Саввин

Страна производства: Казахстан
Жанр: триллер
Хронометраж: 95 мин

Помощнику районного акима дают поручение завезти чиновнику круглую сумму 
денег до завтрашнего вечера. Помощник откладывает это дело и решает погулять 
вечером с другом. На утро он обнаруживает пропажу денег. Теперь ему нужно 
вспомнить вчерашний маршрут и успеть вернуть деньги до вечера.
Режиссер: Дастен Шакиров 
Продюсеры: Мейржан Уразбаев, Дастен Шакиров 
В ролях: Нурболат Абдулин, Дастан Касымшал, Назар Шархан, Еркебулан Токтар, 
Рустем Жаныаманов, Азиз Бейшеналиев, Бота Нурсеитова

Страна производства: Казахстан 
Жанр комедия: 
Хронометраж: 85 мин.

Юного экзорциста Игбала мучают зловещие видения. Стараясь избавиться от кош-
маров, он решает подавить свои сверхспособности. Однако, когда потусторонние 
силы переходят в наступление и начинают сеять хаос, Игбал вынужден вновь обра-
титься к своим силам, чтобы защитить семью и друзей.
Режиссер: Дэйн Сэйд 
Продюсеры: Нандита Соломон, Юсоф Хаслам, Ауэн Кико
В ролях: Шахидан Абдулла, Бронт Паларэ, Реми Ишак, Надя Нисса, Набила Худа

Страна производства: Малайзия 
Жанр: ужасы 
Хронометраж: 102 мин.

В волшебном мире тысячи островов, населенном магическими животными разных 
видов, появился опасный Темный Монстр. Лишь один молодой маг-неудачник ре-
шился бросить ему вызов, но чуть не погубил весь мир и был изгнан из родных 
мест. Но сдаваться он не собирается. Теперь ему предстоит преодолеть недоверие 
других волшебников, обрести силы и сразиться со злом еще раз.
Режиссер: Хуан Цзяньмин 
Продюсеры: Сунь Ли 
В ролях: Лю Цун, Ван Кай, Чжан Чжэ, Чжан Лэй, Ван Гуаньнань

Страна производства: Китай 
Жанр: мультфильм, комедия, приключения, семейный 
Хронометраж: 99 мин.

с 14 сентября

с 14 сентября

с 14 сентября

с 14 сентября

с 21 сентября

4848 АСТАНА



Ауыл жігіті Темірлан бай қызды іздеп қалаға барады, оған тұрмысқа шығу материал-
дық жағдайын өзгертіп, ата-анасының наразылығынан құтқарады. Ол өзінің қалаға-
нын жүзеге асыра алады ма, әлде оның шын мақсаты басқа ма?
Аульский парень Темирлан отправляется в город на поиски богатой девушки, брак с 
которой изменил бы его финансовое положение и избавил от недовольства со сторо-
ны родителей. Удастся ли ему воплотить желаемое, или же его истинная цель другая? 
Режиссер: Дархан Саркенов 
Продюсеры: Ерлан Бухарбаев 
В ролях: Еркебулан Токтар, Тамирис Жангазинова, Акерке Назарбекова, 
Бекзат Елеусизов

Страна производства: Казахстан 
Жанр: семейная комедия 
Хронометраж: 82 мин.

Популярность блогера Анны растет на глазах. Возникают догадки, что Анна исполь-
зовала нейросеть и другие инструменты виртуальной реальности для раскрутки 
своего контента. Могущественный и беспощадный искусственный интеллект, во-
площенный в нейросети, внезапно выходит из-под контроля. Он завладевает со-
знанием и телами людей, чтобы подменить человеческую реальность своей. Как не 
дать нейросети захватить наш мир?
Режиссер: Михаэль Дюпре 
Продюсеры: Себастьен Деллуа, Нур Садар, Франсуа Тувед 
В ролях: Ханна Макивер, Жасмин Дауд, Самуэль Ван дер Цвальмен, Кэрол Уэйерс, 
Дэвид Коберн

Страна производства: Бельгия 
Жанр: ужасы 
Хронометраж: 93 мин.

Четыре лучшие подруги перед свадьбой одной из них устраивают отвязный девич-
ник и попадают в неожиданный круговорот приключений и новых знакомств. Они 
понимают, что действительно достаточно всего одной ночи, чтобы круто изменить 
свою жизнь.
Режиссер: Каллэн Дарлик 
Продюсеры: Каллэн Дарлик, Джош Хорнеман, Kara Pisconeri
В ролях: Элайза Тейлор, Ариэль О’Нилл, Санаа Шейк, Джордж Пуллар, Том 
О’Салливан

Страна производства: Австралия 
Жанр: мелодрама, комедия 
Хронометраж: 94 мин.

В мрачном будущем, раздираемом конфликтом между человечеством и восстав-
шим искусственным интеллектом, потерявшему свою жену бывшему спецна-
зовцу Джошуа была поручена миссия – выследить и устранить Создателя. Этот 
загадочный вдохновитель продвинутого искусственного интеллекта создал 
секретное оружие, способное положить конец не только вой не, но и самому 
существованию человечества.
Режиссер: Гарет Эдвардс
Продюсеры: Гарет Эдвардс, Кири Зупер, Арнон Милчен
В ролях: Эллисон Дженни, Джон Дэвид Вашингтон, Джемма Чан, Ралф Айнесон, 
Марк Менчака, Кэн Ватанабэ

Страна производства: США 
Жанр: фантастика, боевик, триллер, драма, приключения 
Хронометраж: 133 мин.

Подруга Сэм начинает очень странно себя вести. Она говорит, что ее преследует 
некое потустороннее существо. После ее исчезновения Сэм выясняет, что это су-
щество, которое обретает силы, питаясь чужими обидами. Теперь, чтобы заклятие 
не пало на нее саму, Сэм нужно выяснить, что мучило ее подругу.

Режиссер: Бишал Дутта 
В ролях: Меган Сури, Ниру Баджва, Мохана Кришнан, Бетти Гэбриел

Страна производства: США 
Жанр: ужасы 
Хронометраж: 99 мин.

с 21 сентября

с 21 сентября

с 21 сентября

с 28 сентября

с 28 сентября
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ЛЛюбое кино, это – сказка! Даже те фильмы, 
что основаны на  реальных событиях, немного 
преувеличены и созданы в художественном стиле, 
чтобы история рассказанная в  них вызывала 
еще больше сентементальных чувств у зрителя. 
И если взять любой жанр, от ужасов и триллеров 
до мелодрам и комедий, то везде можно найти 
моменты, когда сюжет похож на сказку.
Это и есть кино!

А куда мы ходим смотреть фильмы в хорошем ка-
честве, где можно забыв о  реальности, окунуться 
в мир иллюзий и приключений?! Конечно же, в ки-
нотеатр. Журнал «АСТАНА city», совместно с  кино-
театром «Арсенал», приглашает всех желающих по-
сетить один из самых лучших кинотеатров столицы, 
чья история началась с далекого уже 2004 года…

Проработав до  2008  года в  обычном режиме 
обычного широкоформатного кино, именно кино-
театр «Арсенал» первым в  Казахстане открыл два 
цифровых зала. А  на  сегодняшний день, зрителей 
ждут уже 4 зала, и  фильмы на  больших современ-
ных экранах, передовая система звука Dolby Digital 
7.1, яркая картинка и удобные кресла.

После успешной реконструкции «Арсенал» стал 
намного больше, и сегодня это то место, где вы мо-
жете провести время как с дружной шумной компа-
нией, так и с семьей.

КИНОТЕАТР «АРСЕНАЛ»:
Добро пожаловать в сказку!Добро пожаловать в сказку!

С этого номера 
и в последующих, мы будем 
публиковать на страницах 

нашего журнала анонсы всех 
мировых и отечественных 

премьер, которые будут 
ожидать своего зрителя                                        

в комфортабельных залах 
кинотеатра «Арсенал».

И начали мы наш анонс                 
с репертуара на сентября, 

с которым вы уже ознакомились 
на предыдущих страницах.

Добро пожаловать в сказку!Добро пожаловать в сказку!






